
第４回 五泉市総合計画市民まちづくり会議 
 

日時：平成23年1２月１６日（金） 

      13：30～15：30 

会場：五泉市福祉会館 ３階大会議室 

 

～本日の流れ～ 

 

13：30 （１）あいさつ  
    

13：35 （２）説明  

① 前回のふりかえり             
 

② 各課への「投げかけシート」結果の報告 

  及び 後期基本計画の策定状況について     【資料１・２】 

            
   

13：50 （３）意見交換【100分】 

        ～後期基本計画への意見反映について～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

15：30 （４）ふりかえり 

 本日の作業の確認 

 次回の案内 

 

 

 

 
 
 

 投げかけた意見の反映状況を重点施策ごとに確認します。 

 「問題点・改善方法」    

 「市民等の役割及び期待」 
 

 「もう一言いいたい・聞きたい」ことは、ふせんに書いて

いただきます。 
 



第５回 五泉市総合計画市民まちづくり会議 
 

日時：平成23年1２月20日（火） 

      13：30～15：30 

会場：五泉市福祉会館 ３階大会議室 

 

～本日の流れ～ 

 

13：30 （１）あいさつ  
    

13：35 （２）説明  

 前回のふりかえり・本日の議題について    【資料１・２】 

            
   

13：45 （３）意見交換【105分】 

【45分】① 後期基本計画への意見反映について【続き】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【60分】② 「市民に市政への関心を持ってもらうための手立て」について 

 

 

 

 

 

 

 

15：30 （４）ふりかえり 

 全 5回の会議を通じたふりかえり [ふりかえりシート] 

 今後の予定 

 

 

 
 

 第 4回に引き続き、投げかけた意見の反映状況を重点施策ごと

に確認します。 

 「問題点・改善方法」    

 「市民等の役割及び期待」 
 

 「もう一言いいたい・聞きたい」ことは、ふせんに書いていた

だきます。 

 できあがった後期計画（総合計画）をより多くの市民に知って

いただく、関心をもっていただくためには、何をすべきか？ 

 

 各取組の進捗や達成状況を確認する意義、必要性、方法など 



各課への「投げかけシート」結果一覧 【資料１】

既に
記載
済み

既に
対応
済み

そ
の
他

1 男性の高齢者向けのメニューを企画（充実）することができないか？ 高齢福祉課 ●

2 高齢者の様々な能力を活用できる講座をつくることはできないか？ 高齢福祉課 ●

3 カルチャーセンターなどにおける学習メニューの種類を増やすことはできないか？ 高齢福祉課 ●

4 「老人クラブ」を市独自の名称に改めることはできるか？ 高齢福祉課 ●

8-2．高齢者の就労支
援

7
高齢者の雇用促進策について、シルバー人材センターとの連携などが考えられる
が、どのような取り組みを考えているか？

高齢福祉課 ●

8-3．活躍の場の充実 8
高齢者の社会参加に関する具体的な施策として、どのようなものを考えている
か？

高齢福祉課 ●

9
現在の施設は、「元気な高齢者」向け施設になっているように感じる。要介護・要
支援の程度に限らず、誰でも利用できる施設（場）づくりが必要ではないか？

高齢福祉課 ●

10
「団塊ボランティア」育成のための手立てとして、具体的にどのような取り組みを考
えているか？

高齢福祉課 ●

11
ある程度対価が得られるよう「有償化」がボランティアにも必要と思われるが、ど
のように考えているか？

高齢福祉課 ●

12
高齢者の「健康づくり」について、どのような方策を考えているか？健康づくりの場
として、具体的にどのようなものを考えているか？

高齢福祉課 ●

13 高齢独居世帯への対応として、具体的にどのような取り組みを考えているか？ 高齢福祉課 ●

14
ＵＩＪターンのための雇用創出について、市内の業種毎に連携することで対応する
方法は考えられないか？

商工観光課 ●

15
商店街の空き店舗などを提供するなど、若年層の起業を支援する方策を考えて
いるか？

商工観光課 ●

31-2．雇用情報の提
供と就業相談の充実

16
女性の就業環境改善に向けた取り組みについて、具体的に何か考えているか？
（例えばトライアル雇用や一定期間の助成など。）

商工観光課 ●

17
特に五泉の地場産業に対する就業環境の推進を支援する取り組みを強化するこ
とについて、どう考えているか？

商工観光課 ●

18
中小零細企業における子育てや介護への支援について、具体的にどのような取
り組みを考えているか？

商工観光課 ●

31-4．企業誘致による
雇用の場の拡大

19
地元の学校（高校・新大農学部等）と地元企業及び市・ハローワークなどが連携し
た地元雇用促進の方策は考えられないか？

商工観光課 ●

20
介護施設等への入所を何年も待たねばならない状況において、『福祉』をキー
ワードに雇用促進（定住化）を図る方法は考えられないか。良質な福祉環境を求
めて、利用者も就労者もも集ってくるような施策は考えられないか？

商工観光課 ●

21
市職員や市議の削減によって、パートやアルバイトの増強（新たな雇用機会創
出）を図ることができるのではないか？

商工観光課 ●

22
既存の工業団地内の遊休地を活用して、福祉関連施設などを誘致し、雇用創出
を図ることはできないか？

商工観光課 ●

40-2．コミュティバス等
の導入の促進

23
現在の「ふれあいバス」や「乗合タクシー」は予約方法や運行方法がわかりにくく
敬遠されているように感じる。利便性向上に向けた対応が必要と思われるが、具
体的に考えているか？

企画政策課 ●

24
利用希望者の意向をふまえ、例えば「タクシー利用補助」など、公共交通メニュー
の再検討が必要ではないか？

企画政策課 ●

25
高齢者や学生の意向を聴取し、高速バス運行時間との調整など公共交通相互の
連携など、更なる利便性向上を考えるべきではないか？

企画政策課 ●

26
北五泉駅は反対側ホームへの移動が不要なこと、新潟への運賃が安いことなど
により利用が増えているように思われる。今後は、北五泉駅の利便向上を考える
べきではないか？

企画政策課 ●

27
JR新津駅から上り方面（長岡方面）への乗り継ぎ（ダイヤ接続）の便が悪い。改善
することはできないか？

企画政策課 ●

28
ＳＬとの連携、キャラクターバスの運行など、観光者をターゲットにした利用促進方
策が不必要ではないか？

企画政策課 ●

40-4．磐越西線の利
便性の向上

40-3．公共交通機関
の利用の促進

その他

31-3．働きやすい就業
環境の推進

31-1．若者定住とUIJ
ターンの促進

その他

8-4．団塊ボランティア
の育成

8-1．いこいの場、交流
の場の充実

投げかけた意見・質問

担当課

対応・反映状況

No 内容
今回
反映
箇所

反映しない理由

①
高
齢
者
が
生
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が
い
を
も
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暮
ら
せ
る
ま
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あ
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き
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ま
ち

31
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公
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交
通
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関
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重
点
課
題

施
策
番
号

取り組み
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各課への「投げかけシート」結果一覧 【資料１】

既に
記載
済み

既に
対応
済み

そ
の
他

投げかけた意見・質問

担当課

対応・反映状況

No 内容
今回
反映
箇所

反映しない理由重
点
課
題

施
策
番
号

取り組み

30
商店街の魅力創出策として、『店舗改装（街並み整備）への助成』を行ってはどう
か？

商工観光課 ●

31 商店街の魅力創出方策として、『地域振興券の発行』を行ってはどうか？ 商工観光課 ●

32
車社会が進展しているなか、街なかにも大きな駐車スペースを持った集合販売施
設が必要ではないか？　商店街の最寄に公共的な駐車場を整備し、物産館や道
の駅などと組み合わせた取り組みが必要ではないか？

商工観光課 ●

33
五泉市ならではの特徴的な商店街づくりを目指すべきではないか？観光とのコラ
ボレーションは考えられないか？

商工観光課 ●

34
定期的に「歩行者天国」にして、店頭販売やフリーマーケット等、市民参加による
賑わいづくりを考えられないか？

商工観光課 ●

35
大規模店舗の誘致が必要ではないか？大規模店舗と既存商店街との連携は考
えられないか？

商工観光課 ●

36
歩道（段差解消など）とアーケードの整備により、歩いて楽しいまちなみづくりを目
指す必要があるのではないか？

商工観光課 ●

37
「まちの駅」が十分活用されていない。PRのほか、作品展示ギャラリーなどの具体
的利用方策は考えられないか？

商工観光課 ●

38
商店街そのものが力をつけなければならないことから、商工会青年部等の活動を
支援していく取り組み（民間活力の活性化）が必要ではないか？

商工観光課 ●

39
若者（又は退職後の年代の方）の起業の為の場所として、空き店舗や空き地を提
供し、起業を支援するセミナーの実施などを行ってはどうか？

商工観光課 ●

40
旧ジャスコ跡地において、中心地活性化のための施設整備（公園、避難所、コミュ
ニティ施設、介護・福祉施設、商業施設や五泉アピール館など）が必要ではない
か？

商工観光課 ●

41
旧ジャスコ跡地の建物にはアスベストが使われているとのことであるが、その対
策はどのようになっているか。周辺環境に問題はないか？

商工観光課 ●

税金投入や寄付金の活用も含め、とにかく解体をするべきではないか？さびれた
イメージを与えるほか、子供の環境にもよくない。

商工観光課

商店（商店街）と五泉のニット産業や農業が一体となった施設の整備はどうか？ 商工観光課

42
公園は市内に分散しているが、花やイベントなどテーマパーク的な人の集まる場
所（公園）が中心市街地に必要ではないか？

商工観光課 ●

43
場当たり的な対応ではなく、長期的視点に立って、新しいまちづくり（コンパクトシ
ティ）の中で中心市街地のあり方を検討する必要がある。買い物難民対策として
も生活圏域を中心に集めるなど長期的な計画が必要と考えるがどうか？

商工観光課 ●

44
駐車場が無く買物をする環境ではない。駐車場確保と分りやすい案内表示が必
要ではないか？

商工観光課 ●

45
手押し車、電動車、車イスなどを利用する人が安心して通行できる歩道空間の整
備が必要ではないか？

商工観光課 ●

46
コミュニティバス停留所を空き店舗の前に設置して、空き店舗を休憩所や高齢者
向けの商店にするなどの工夫は考えられないか？

商工観光課 ●

47
関係企業へ事業支援が不足。事業費を増額など行政の支援強化が必要ではな
いか？　活性化には外部から有能な人材確保が必要。人材の斡旋などの対応策
が必要ではないか？

商工観光課 ●

48 活性化の人材として、東日本大震災の被災者受け入れを検討してはどうか？ 商工観光課 ●

49

五泉より条件の良い地域でも企業誘致は難しいのが現実。五泉の「売り」を把握
する必要がある。進出企業に五泉の良さや問題点を聴取し、関連会社等に働き
かける方法が近道ではないか？
期間限定の優遇措置など、「アメ」となる施策が必要ではないか？

商工観光課 ●

50 官民連携による企業誘致を更に進めることが必要ではないか？ 商工観光課 ●

51
新潟市内とのアクセス道路や高速スマートICなどを整備し、既存工業団地をつな
ぐ、又はIC付近に工業団地をつくる方法は考えられないか？

商工観光課 ●

52 ニット製造業など本市の特色ある産業に特化した行政支援が必要ではないか？ 商工観光課 ●

53 本市の特徴である「水」に着目した産業おこしやアイデアの募集をしてはどうか？ 商工観光課 ●

54
付加価値が高く五泉市でないと入手出来ない商品（素材など）を、大学等と連携し
て開発することはできないか？

商工観光課 ●

29-1．商店街活性化
の推進

30-4．新たな産業の創
出

30-2．工場の増設およ
び企業誘致の推進

30-1．地場産業の活
性化の推進

29-4．暮らしやすい市
街地環境の整備

29-3．中心市街地の
活性化の推進

●

⑤
工
業
に
活
気
が
あ
る
ま
ち

30

④
商
業
に
活
気
が
あ
る
ま
ち

29

113 ●

29-2．商店の経営安
定と近代化の推進

2 ページ



各課への「投げかけシート」結果一覧 【資料１】

既に
記載
済み

既に
対応
済み

そ
の
他

投げかけた意見・質問

担当課

対応・反映状況

No 内容
今回
反映
箇所

反映しない理由重
点
課
題

施
策
番
号

取り組み

55
農産物（中山間地の米、里芋、ﾚﾝｺﾝ、竹の子、ブドウ等）のブランド化を一層進め
るための取り組みが必要ではないか？
広報活動を戦略的かつ組織的に行うことが必要ではないか？

農林課 ●

56
安定した農業経営と担い手育成の支援方策として、農産物の収穫作業などを商
品メニューとした観光施設の整備を検討してはどうか？

農林課 ●

32-2．流通体制の整
備と販路拡大の推進

57 販路開拓の手段として、戦略的なマーケティングが必要ではないか？ 農林課 ● ●

58
地消推進策として、市域外での需要開拓が市内での需要創出に結びつくという発
想も必要ではないか？

農林課 ●

59 学校や福祉施設等の給食における地元産食材の利用推進が必要ではないか？ 農林課 ● ●

32-4．環境保全型農
業の推進

60
環境保全型農業に関する市民の理解・協力を得るため、積極的な情報発信が必
要ではないか？

農林課
今後の
取組

32-5．産学官連携の
推進

61
大学や研究機関等との連携による加工品の開発や、販売力の強化などの取り組
みが必要ではないか？

農林課 ●

62
担い手育成に向けた取り組みとして、農業への関心や興味を高める取り組みや、
気軽な就労（市外からの就業）を支援する取り組みの推進を行ってはどうか？

農林課 ●

63
経営として成り立つ農業をめざし、農業法人（会社組織）としての大規模経営化を
支援し、新規就農者の増加を目指すことが必要ではないか？

農林課 ●

64
伐採木を活用したペレット（木質燃料）や剪定枝を活用した堆肥など、廃材の有効
活用方策を進めることはできないか？

農林課 ●

65 小山田花見山の整備など、森林観光レクリエーションの推進が必要ではないか？ 農林課 ●

66
高齢化や人材不足が進むなかで、森林整備や維持管理への支援の強化（実態
調査等）が必要ではないか？

農林課 ●

67
診療科目の不足（産科、眼科、耳鼻科、皮膚科など）を感じているが、地域医療体
制の充実についてどのように考えているか？

健康福祉課 ● ●

68 尐子化や定住化の対策としても、市内での産科医院の確保は必要ではないか？ 健康福祉課 ● ●

69
新潟市内の大病院などへ入院やリハビリに通う不便を感じているが、既存病院
（南部郷総合病院）のサービス強化（総合診療体制づくり）はできないか？

健康福祉課 ● ●

70
救急医療体制の充実について、どのように考えているか。救急患者の搬送受け
入れの円滑化や救命救急士の人材育成などは必要ではないか？

健康福祉課 ●

71
医療体制不足を解消するため、県内の大病院などと提携し出先機関を設置する
などの対応は考えられないか？

健康福祉課 ● ●

72
医療サービス充実の取り組みとして、終日（夜間・休日）診療できる総合病院が必
要ではないか？

健康福祉課 ●

18-4．健康危機管理
機能の強化

73
地域医療の中核となる保健所が、新潟市内（担当区域外）に所在している現状に
あるが、五泉市内への移転はできないか？

健康福祉課 ●

74
本市は健診受信率県ワーストランキングの常連である。連続未受診者に対する
個別面談や老人クラブ・お年寄りサロンなどを通じた呼びかけなど受診を勧奨す
る方策は考えているか？

市民課 ●

75
保険税の値上げによる収納率の低下が認められているが、滞納者への優遇措置
（若干の免除等）など収納率改善策は考えているか？

市民課 ●

76
健康保険財政がひっ迫する中で、医療費削減の方策として市民に対し検診を奨
励し、早期発見・早期治療に努めるような市民の意識改革はできないか？

市民課 ●

77
高齢者の外出意欲が低下するなか、町内単位・集落単位での健康増進に向けた
取り組みや出前健康相談などの対応は考えられないか？

市民課 ●

78
高齢者に対する社会保障制度が複雑過ぎて分かりにくい。お茶の間サロンでの
説明など、出張による説明対応は考えられないか？

市民課
今後の
取組

79
生活保護率が増加しているが、現状のしくみに課題は無いか。今後、制度を見直
す必要を考えているか？

市民課 ●

80
生活保護を受けている方の自立が必要と思われる。将来的に就労してもらえるよ
う、個々で対応可能な奉仕活動を義務付けるなど対応は考えられないか？

市民課
今後の
取組

81
歩道や道路の除雪への苦情が多いようであるが、除雪作業に関する現状を説明
し、市民の理解・協力による新たな対応（例えば、早朝は町内で簡易に対応する
など）を投げかけることも必要ではないか？

都市整備課 ●

82
道路脇への堆雪により幅員が狭くなり問題を感じているが、主要幹線道路につい
ては道路拡幅による堆雪幅の確保が必要ではないか？

都市整備課 ●

83
消雪パイプの整備に地域間で格差があるように感じるが、地域格差による不公平
感をなくす手立てが必要ではないか？

都市整備課 ●

84
除雪体制の確保が厳しくなっている中で、「除雪」から「融雪」への転換は考えられ
ないか？（地熱利用等で方法はないものか）

都市整備課 ●

25-4．地域と一体と
なった除排雪の推進

85
除雪体制が不足するなかで、町内ごとにボランティア組織をつくるなど新たな除雪
体制づくりと行政支援（除雪機械の貸与など）の強化を図ることはできないか？

都市整備課 ●

25-5．生活弱者への
支援

86
弱者世帯（高齢者、乳幼児のいるひとり親家庭、障がい者等）の除雪対策につい
て、自主防災組織（地区防災委員）での対応などが考えられるが、どのように考え
ているか？

都市整備課 ●

19-4．生活保護世帯
の自立推進

25-3．消雪パイプ整備
の推進

25-1．歩道除雪の推
進

19-2．高齢者の新たな
医療制度への移行

19-1．国民健康保険
財政の健全化

18-2．救急医療体制
の確保と充実

18-1．地域医療体制
の充実

35-1．森林の育成と保
全

33-１．安定した農業経
営と担い手育成の支
援

32-3．地産地消の推
進

32-1．農産物の五泉ブ
ランド確立と生産の推
進

⑦
農
業
を
育
成
す
る
ま
ち

32

33

35

②
安
心
し
て
医
療
を
う
け
る
こ
と
が
で
き
る
ま
ち

18

19

③
積
雪
に
す
ば
や
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ち
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各課への「投げかけシート」結果一覧 【資料１】

既に
記載
済み

既に
対応
済み

そ
の
他

投げかけた意見・質問

担当課

対応・反映状況

No 内容
今回
反映
箇所

反映しない理由重
点
課
題

施
策
番
号

取り組み

集中改革プランの推進 87
定住化促進方策の１つとして、税金や市のサービスについて新潟市や加茂市、田
上町など近隣市町村との差別化を図り、五泉市へのイメージを尐しでも高めるこ
とが必要と思われるが、どのように考えているか？

企画政策課 ●

行政評価制度の多面
的な活用

88 行政サービスへの民間事業の参画を積極的に推進することが必要ではないか？ 企画政策課 ●

51 電子市役所の構築 89
行政事務のIT化が進んでいるようだが、一層の効率化を図るため、情報の共有
化や効率化が必要ではないか？

企画政策課 ●

機能的な組織の構築 90
人事異動により専門と異なる部署へ異動すると、専門知識がある人より作業の効
率性が低下するのではないか。税金の無駄遣いにもつながることから、何らかの
対応が必要ではないか？

総務課
今後の
取組

民間委託、指定管理
者制度の推進

114 県の支えあい事業を活用して、NPOに委託する。 総務課
現状と課題
今後の取組

窓口のワンストップ化
の推進

91
行政改革を市民にわかりやすく、目にふれる形で行うことが必要である。歳入が
減っても市民サービスは向上できるよう市職員一丸となって取り組む姿勢が必要
ではないか？

総務課 ●

53
各種研修や県などとの
人事交流による人材
育成

92
サラリーマン的な考えをもつ職員が見受けられる。市民のために仕事をするのだ
という心構えをもつこと（意識改革）が必要ではないか？

総務課
基本
方針

55
グリーン購入指針の策
定

93
「エコアクション２１」のさらに上の取り組みとして、ＩＳＯ14001を認証取得し「環境
都市五泉」を宣言することはできないか？

環境保全課 ●

5 5-3．文化施設の充実 94
油絵、書道、写真等を発表したり、展示する専門の施設（美術館のようなもの）が
必要ではないか？

生涯学習課 ●

6 6-4．施設整備の推進 95
現在の図書館は、施設規模の割に駐車スペースが不足している。拡張すべきと
思うが、いかがか？

図書館
今後の
取組

9 6-1～6 96 障がい者に対する生活や学習、就労にかかる支援が必要ではないか？ 健康福祉課 ●

12
12-3．子育て支援の
ネットワークづくり

97
子育て支援策を強化するため、インターネットを活用した子育て情報の発信など
の取り組みは考えられないか？

こども課
基本方針

現状と課題
今後の取組

13 13-1～4 98
自殺や社会的弱者（乳幼児・高齢者など）への虐待などの事前予防策について、
何か考えているか？（ゲートキーパーの養成等）

こども課 ●

99
高齢者も健康状態は様々であり、施設での一律のサービスにやや無理を感じる。
デイサービス等でも、比較的介護度の低い方向け、高い方向けなど、きめ細かな
サービスを設けることはできないか？

高齢福祉課 ●

100
施設等への入所に何年も待つ状態を解消するための手立てをどのように考えて
いるか？たとえば「老人特区」を設け、規制緩和（老健、特養）を図るなどの対応
は考えられないか？

高齢福祉課 ●

21
21-1．交通安全意識
の高揚

101
高齢者への免許返納を呼びかける取り組みや、返納を促すための工夫（代替とな
る特典［例えばコミュニティバス等の利用券・商店街割引等］）について何か考え
ているか？

環境保全課 ●

103
地域での防災・防犯に関する対応として、自主組織の整備が必要ではないか？
その担い手として、町内会などの組織機能強化を支援できないか？

総務課
基本方針

現状と課題
今後の取組

104
防災体制や施設整備の強化策として、防災無線の活用の再検討が必要ではない
か？

総務課
基本方針

現状と課題
今後の取組

105
子供や独居老人等の弱者への災害発生時における情報連絡や避難対応につい
て、今後は具体的な対応が必要ではないか？「お互い様」の精神で、市民間の連
携を促すなどの対応も考えられないか？

総務課
現状と課題
今後の取組

106
もしもの時における避難所での備蓄対応や現場統括者の必要性を感じる。どのよ
うに考えているか？

総務課
今後の
取組

●

27
27-1．ボランティア・
NPO活動の育成支援

107
手話通訳・要約筆記の技術者が尐ないなど、既存の講座や民間の取り組みに対
する支援を検討すべきではないか？また、高齢者を新たなボランティアの対象と
して育成を検討することはできないか？

健康福祉課 ●

108

市民の市政に対する関心度の違いにより、税金の使われた方に対する評価には
片寄りが生じるもの。例えば、重点事業に対して市民から寄付を募り、寄付額で
住民税を控除するなど、ふるさと納税制度を応用したしくみづくりは考えられない
か？

企画政策課 ●

109
議会だけでなく、市民の意見を直接汲みとるシステム（例えば100人委員会など）
は考えられないか？

企画政策課 ●

48
わかりやすい情報公
開の推進

110
税金が効果的に使われているか検証が必要かもしれない。もし必要なら、第三者
あるいは市民による評価組織が必要と考える。

総務課 ●

49
受益者負担の適正化・
市有財産の利活用

111
各種団体への補助金額が適正なのか評価する必要がある。施設利用料が免除
されているが、再検討が必要ではないか？（有償が「当たりまえ」にする必要があ
る）

財政課
現状と課題
今後の取組

そ
の
他

112
合併後の街づくりの方向性が見えにくい。コンパクトシティ形成を標榜し、尐子高
齢化に適した福祉や医療・教育の連携を推進する街づくりが必要ではないか？

都市整備課
基本方針

現状と課題
今後の取組

44
市民協働のための
ルールづくり

24-2．防災体制の整
備

24

17
17-3．施設サービスの
充実

そ
の
他

⑨
税
金
が
効
率
的
に
使
わ
れ
て
い
る
ま
ち
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【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-1．いこいの場、交流の場の充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 1 
男性の高齢者向けのメニューを企画（充実）することができないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
高齢者（特に男性）が参加しやすい

場・機伒が尐ない 

■男性高齢者向け伒合の企画（町内単位で男の料理

教室 

→調理ボランティアへ、「健やか元気塾」の活用） 

生

意

見 

2 
男性高齢者の社会参加、 

交流の場に出る人が尐ない 

男性高齢者が喜んで参加する会合の企画（男の料理教室を町内
会単位で行う）（市主催の健やか元気塾）町内単位で希望する行
事など聞き出す 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

今後の取り組みにお茶の間サロンについて記載しています。お茶の間サロン開催事業は男女を問わず参加が

可能で、ほぼ町内会単位で実施しており、食事作りのメニューも取り入れています。 

また、施策№17・テーマ 5 の重点事業にある地域支援事業において「男の料理教室」を実施していますので

更にＰＲに努めたいと考えます。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-1．いこいの場、交流の場の充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 2 
高齢者の様々な能力を活用できる講座をつくることはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
「高齢者」の階層幅が広すぎ（年齢、

体力など）、対応も困難 

■高齢者の能力（盆栽、陶芸、絵、知識）を活かし

た講座開設 

生

意

見 

12 高齢者が生きがいをもてる場が尐ない。 
高齢者がそれぞれもっている能力（盆栽、陶芸、絵、知識）を
講座として開設 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

すでに策定シートのテーマ「民間指導者の育成・活用の推進」の中で、「団塊の世代などをタ
ーゲットにした指導者の掘り起こしなどを進め、市民自らが自主講座等を開設することがで
きるよう、指導者の育成と支援を推進します。」と記載し、反映しています。 
※施策№３生涯学習の充実に記載 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-1．いこいの場、交流の場の充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 3 
カルチャーセンターなどにおける学習メニューの種類を増やすことはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
高齢者（特に男性）が参加しやすい

場・機伒が尐ない 

■学習・活動ニーズに合わせたメニューや施設の充

実 

生

意

見 

81 
習い事をしたい、専門的なことを学習したい
と願っても受け皿がない 

学習したい内容を洗い出し、カルチャーセンター等の充実を図
る。 

（ヒップホップ、料理） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

すでに策定シートのテーマ「学習機会の充実」の中で、「多様な学習ニーズや課題の把握に努
め、より的確な学習機会の提供を推進します。」と記載し、さらにテーマ「民間指導者の育
成・活用の推進」の中で、「市民の学習ニーズと指導内容とのマッチングを進め、自主的な学
習機会を持てるよう支援します。」と記載し、反映しています。 
※施策№３生涯学習の充実に記載 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-1．いこいの場、交流の場の充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 4 

・「老人クラブ」を市独自の名称に改めることはできるか？ 
・老人クラブの活動を、今よりも多様にすることはできないか？また柔軟に入退伒
できる体制づくりは可能か？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
「老人クラブ」の名称、イメージが

悪い 

■名称変更によるイメージアップ（「さわやかクラ

ブ」等、市独自の名称をつける） 

■活動の多様化（奉仕活動や創作活動等の推進）、

入退伒の柔軟化 

生

意

見 

7 
「高齢者」と言っても幅が広くひとくくりで
の対応に無理がある。老人クラブの会員数減
尐について。 

高齢化により親子２世代に渡り会員対象となる事が考えられる
為、子世代が加入しずらいのではないか？60 代はシルバーサー
クル、70 代はゴールドサークルなどとして段階的な（年齢の区
切りとか）会員対象を促す。 

78 老人クラブという名前を変える シルバークラブとか、若々しい名前に 

79 
老人クラブというクラブ名は、イメージが悪
い 

名称変更をしてみてはどうだろう。今は、60 才はバリバリ。 

老人と呼ばれることに抵抗があるのでは 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

単位老人クラブの名称については任意であり自主性を尊重しています。また、活動そのものも自主

性にまかせており、入退会も制限しているものではありません。ただし、老人クラブ連合会の名称

は全国展開の上部組織があるため名称変更はできないものと考えます。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-2．高齢者の就労支援 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 7 

高齢者の雇用促進策について、シルバー人材センターとの連携などが考えられるが、
どのような取り組みを考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 高齢者の就労が進まない 
■高齢者の雇用促進（シルバー人材センターとの連

携） 

生

意

見 

44 魅力ある労働環境 

60 才～65 才の退職数が多いが、シルバー人材センター以外で
一時的でよいから雇用はないものか（団塊の世代が多く自宅に
います） 

83 
団塊の世代の大量退職が始まっている。まだ
まだ現役として活躍できる。技術も持ち合わ
せている。雇用の受け皿がない。 

高齢者も大事な働き手と考え、雇用促進に力を入れる 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
市としてシルバー人材センターに対して助成を行うとともに、雇用の拡大に向けて市の事業にシルバー人材

センターを積極的に活用するようにしています。また、五泉しごと館との連携も図ることとしています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-3．活躍の場の充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 8 
高齢者の社伒参加に関する具体的な施策として、どのようなものを考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
高齢者の社伒参加やボランティアの

あり方が丌明確 

■具体的な社伒参加の仕組みづくり（ＪＡの「お弁

当サービス」の調理ボランティア、傾聴ボランティ

ア、高齢者による託児所等） 

生

意

見 

1 高齢者の社会参加の在り方 単に楽しく過ごすだけでいいのか 

6 
団塊世代の知識・能力を発揮できる環境づく
りができていない 

現状はどのような組織があるか、わかってないのがほとんど。 

より一層の PR。 

148  

”高齢者”という言葉でくくらないこと。元気なら、どんどん
社会参加できる。年齢や健康状態などに応じて”高齢者”をも
っと細かく仕分けてもいい。 

149  
似たような制度がたくさんありすぎ。様々なボランティアの制
度をつくるのはいいが、積極的に活用することが必要。 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

仲間づくりや楽しい時間の共有を社会参加への入口にしてもらいたいと考えています。社会福祉協議会にあ

るボランティアセンターが、ボランティアの募集や育成、需要と供給の橋渡しなどの活動を行い、社協だよ

りとホームページを使って PR もしています。昨年度から団塊世代を対象にした事業も始めました。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-4．団塊ボランティアの育成 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 9 

現在の高齢者向け施設は、「元気な高齢者」向け施設になっているように感じる。要
介護・要支援に限らず、誰でも利用できる施設（場）づくりが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
「高齢者」の階層幅が広すぎ（年齢、

体力など）、対応も困難 

■要介護・要支援等に限らず誰でも利用できる「場」

（空家・空店舗活用）の提供 

生

意

見 

8 
施策全体的に、元気な高齢者向けではない
か？ 

要介護・要支援・未利用（申請）の分けへだて無く、利用でき
る「場」の提供。 

空き店舗や空き家を利用して、民間活力を支援。例：新潟市「う
ちの実家」 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

交流の場・活躍の場の充実として、それぞれに記載しています。 

なお、馬下保養センター及び老人福祉センターは、どなたでも分けへだてなく気軽に集える場として運営し

ていますので大いに活用していただきたいと思います。また、「うちの実家」のような活動については支援し

たいと考えます。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-4．団塊ボランティアの育成 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 10 

「団塊ボランティア」育成のための手立てとして、具体的にどのような取り組みを
考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
「高齢者」の階層幅が広すぎ（年齢、

体力など）、対応も困難 

■ボランティア育成のためのコーディネーターの

養成 

生

意

見 

10 
高齢者がいきいき生活する為には個々に応じ
た対応が必要。問題点が行政にまで届きにく
い。 

「傾聴ボランティアの育成」（高齢ボランティア？）必要に応じ
て、行政と連携し、問題点を吸い上げ、検討していくシステム
作り。コーディネーターが必要。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

高齢者ボランティアの育成として、それぞれに記載しています。 

社会福祉協議会のボランティアセンターがコーディネーターの養成を行っています。 

また、平成 22 年度からは団塊世代を対象にした講座も開設しており、平成 22 年度の受講者からは自立した
ボランティアグループが誕生しました。ボランティアセンターは連絡協議会を組織して各グループ間の連携
にあたり、ボランティアグループと行政間のコーディネーターも務めています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み 8-4．団塊ボランティアの育成 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 11 

ある程度対価が得られるよう「有償化」がボランティアにも必要と思われるが、ど
のように考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
「高齢者」の階層幅が広すぎ（年齢、

体力など）、対応も困難 
■有償ボランティア化 

生

意

見 

82 
高齢者のボランティア登録人数が、目標を未
達成 

ある程度対価が得られるような、（仮）有償ボランティアにする 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）有償無償の線引きは難しいものがありますので、ボランティア活動は無償で行うことが無

理ではない範囲でお願いしたいと考えています。無償で行うことが難しい活動で、特に高齢者の需

要が高いものについては、シルバー人材センターに委託して実施している軽度生活援助事業へのメ

ニュー化を検討するなどの対応をしていきたいと考えています。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み その他 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 12 

高齢者の「健康づくり」について、どのような方策を考えているか？健康づくりの
場として、具体的にどのようなものを考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 体力の低下に伴う支援の丌足・丌備 ■高齢者の体力や生活状況に応じたきめ細かな対応 

生

意

見 

3 高齢者が気軽に集う会がない 健康作りの場 

天候のよい 5 月～9 月朝 6 時 30 分から町内会単位ラジオ体操を
実施。夏休み期間は子孫とも一緒に出来る打ち上げ会等して交
流を深める。すこやか元気塾。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
施策№17 テーマ 5 の重点事業で記載のとおり「健康増進、体力づくり事業」で、転倒予防教室・筋力アッ

プ教室・ハッスル教室などを推進しています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み その他 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 13 
高齢独居世帯への対応として、具体的にどのような取り組みを考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 高齢者独居世帯の増加 ■ＪＡの「お弁当サービス」を夜も行う 

生

意

見 

9 
「高齢者独居世帯の増加」と「高齢者ボラン
ティア」の促進に。 

現在 JA で行っている「お弁当サービス」(週１＠300 円昼食）
を充実させるか新規でかはさておき「夕食」にまで広げてみて
は。後々給食センターも再利用できないものか。そこでの調理
を高齢者ボランティアに頼ってみては？ 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）「食の自立支援事業」の配食回数の増については、利用者の一部負担も伴うので、需要や

事業効果などを総合的に考慮して検討していきたいと思います。 

給食センターは昭和 48 年に整備されたもので老朽化が進み、設備も相当古さを感じるものになっ

ています。学校給食が全校自校方式に移行した後に再利用することは難しい状態です。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み 31-1．若者定住と UIJ ターンの促進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 14 

ＵＩＪターンのための雇用創出について、市内の業種毎に連携することで対応する
方法は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 市内に雇用の場が尐ない ■地元業種間の連携による自立の強化 

生

意

見 

46 五泉市内に雇用が尐ない 
五泉市内の業種ごとに五泉市内業者で対応できることは、市内
の業者で対応する様な仕組み作りを行う 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

○ 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由）雇用対策については、市、商工会議所、商工会、ニット工業組合、織物工業協同組合、商

業協同組合などで「五泉市雇用対策協議会」を組織して取り組んでいます。様々な業種が連携し、

一体となって取り組むことで、雇用の拡大を図っております。 

 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み 31-1．若者定住と UIJ ターンの促進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 15 

商店街の空き店舗などを提供するなど、若年層の起業を支援する方策を考えている
か？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 市内に雇用の場が尐ない 
■若年層の起業支援（空店舗活用、ＵＪＩターン推

進） 

生

意

見 

48 若い世代に向けた企業誘致。 

商店街の空き店舗などを提供してもらい、若年層の起業を後援
する。 

UJI ターンにも期待できる。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）具体的な施策として、空き店舗を活用して起業する者に対して、改装費や賃貸借料の一部

を助成する制度を他市の状況等を見ながら検討していきたい。 

補 足 UJI ターンについては今後の取り組みのテーマとして記載しています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み 31-2．雇用情報の提供と就業相談の充実 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 16 

女性の就業環境改善に向けた取り組みについて、具体的に何か考えているか？（例
えばトライアル雇用や一定期間の助成など。） 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 女性に丌利な就業環境 ■女性向けトライアル雇用の推進、一定期間の助成 

生

意

見 

121 女性に不利な就業環境 
五泉市特別雇用対策と銘打って、女性が就業しやすいトライア
ル雇用の推進と、一定期間の助成 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）トライアル雇用については、①45 歳以上の中高年齢者、②40 歳未満の若年者等、③母子

家庭の母等などを対象に国が取り組んでいますので、更なる拡充は考えておりません。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み 31-3．働きやすい就業環境の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 17 

特に五泉の地場産業に対する就業環境の推進を支援する取り組みを強化することに
ついて、どう考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 労働環境に魅力がない ■地場産業への行政支援の強化 

生

意

見 

45 就業率の低迷 ニット製造業等今までの特色ある産業に特化した行政の支援 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）ニット製造業は五泉市の基幹産業ですが、全体的に製造量・出荷額等が減尐し、新規の雇

用が難しい状況を鑑みるとニット製造業に特化した支援は難しいと考えます。五泉ニット工業協同

組合と新潟県ニット卸商業協同組合が「五泉市雇用対策協議会」の構成員となっておりますので、

協議会の取り組みを通してニット業界への雇用を支援してまいりたいと考えております。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み 31-3．働きやすい就業環境の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 18 

中小零細企業における子育てや介護への支援について、具体的にどのような取り組
みを考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 企業内保育・介護の丌足・丌備 
■中小零細企業における子育てや介護の支援体制

づくり 

生

意

見 

11 高齢者の社会参加の場が尐ない 要働くママを支援する為に、高齢者による託児所を設営する 

16 

特に子育て世代や介護をしている者へ対し
て、大企業では感染症対策が出来ていたが… 

→家族内で 者が出た場合、休みになった
こと→新型インフルエンザの時 

中小零細企業に対しても、ワークライフバランスの徹底を働き
かける。 

(商工会議所を通してみたら？） 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）「ごせん男女共同参画推進計画」において、「女性の社会進出支援の一環として、職場と家

庭生活の調和のとれた環境整備のために、情報の提供と意識啓発を主体に研修会を開催し、事業主

への知識の高揚を促す。」ことを計画しております。商工会議所にも協力を依頼したうえで、取り

組みを進めて参りたいと考えております。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み 31-4．企業誘致による雇用の場の拡大 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 19 

地元の学校（高校・新大農学部等）と地元企業及び市・ハローワークなどが連携し
た地元雇用促進の方策は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 企業誘致が進まない ■学校や企業、市との連携による雇用促進 

生

意

見 

115 企業誘致による信用の場の拡大 市で企業誘致を 

124 
高校 2 校、新大農学部など、つながりを強め、
地元企業へ 

労働、職場と若い人とのつながりを市とハローワークや学校、
企業と合わせた対策があると良いと思う 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

○ 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由）「五泉市雇用対策協議会」では、五泉高校及び村松高校と協力して合同企業説明会を開催

しております。市及び商工会議所・商工会も連携し、多くの企業から合同企業説明会に参加しても

らえるよう呼びかけを行っております。また、新規高卒の就職希望者が全員就職できるよう、ハロ

ーワークとも連携を図っております。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 施策 その他 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 20 

介護施設等への入所を何年も待たねばならない状況において、『福祉』をキーワード
に雇用促進（定住化）を図る方法は考えられないか。良質な福祉環境を求めて、利
用者も就労者もも集ってくるような施策は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 若者の働く場が尐ない ■「福祉の町」としての雇用・移住促進 

生

意

見 

93 
介護老人福祉施設等への入所が何年も待た
なければならない 

（仮）老人特区をもうけ、法律の規制緩和（老健、特養）を図
る。施設職員の給与を倍にする 

122 労働環境の変化に対応 
福祉の町として、雇用増を図る。 

素晴らしい生活環境を求めて、利用者も職員も集ってくる施策 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）介護施設等の整備につきましては、介護保険事業計画の中で計画的に整備を進めておりま

す。施設入所者が多くなると介護保険料の負担も増えることになりますので、様々な観点から検討

する必要があると考えます。 

 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み その他 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 21 

市職員や市議の削減によって、パートやアルバイトの増強（新たな雇用機伒創出）
を図ることができるのではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 若者の働く場が尐ない 
■市議と市職員の削減によるパート、アルバイトの

増強 

生

意

見 

123 若者の働く場所が尐ない 
市議と市役所正規職員の人数を大幅に削減し、その経費で（仮
称）準社員、アルバイト等を多く採用する 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

○ 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由）市議会議員については、H23 年 11 月の改選で議員定数を 5 名削減して 20 名といたしま

した。市役所職員については、「集中改革プラン」及び「定員適正化計画」により、平成 17 年 4

月 1 日現在の６４５人から平成 24 年 4 月 1 日の時点で５７６人以下に削減（平成 2２年 4 月 1 日

の時点で５９４人以下）する計画を実行しております。正規職員が減ったことにより業務に支障が

出ないよう、必要な部署には臨時職員の配置を増員する対応を行っております。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み その他 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 22 

既存の工業団地内の遊休地を活用して、福祉関連施設などを誘致し、雇用創出を図
ることはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 新規雇用創出の工夫 ■工業団地に福祉関連施設等の誘致による雇用創出 

生

意

見 

   

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）村松第二工業団地の未売却地につきましては、H23 年度に企業誘致情報収集事業に取り

組み、約 1,100 社を対象にアンケートをいたします。アンケートの結果、進出に前向きな企業には

連絡を取り、誘致活動を進めていく予定です。また、村松第二工業団地を紹介するチラシを作成し

ましたので、積極的な PR 活動も行っていきたいと考えています。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み 40-2．コミュティバス等の導入の促進 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 23 

現在の「ふれあいバス」や「乗合タクシー」は予約方法や運行方法がわかりにくく
敬遠されているように感じる。利便性向上に向けた対応が必要と思われるが、具体
的に考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 

ふれあいバスの利便性が悪い ■現状（利用状況）による利便性の再検討 

高齢者にとってのバスの利便性が悪

い 
■予約や利用方法の簡略化 

生

意

見 

53 ふれあいバスの効率的利用 
乗合タクシーの活用。ふれあいバスの時間別の乗車率や利便性
をチェックし、みなおす。 

133 
予約等、利用方法が高齢者（電話の応対も難
しい場合がある）に使いづらい 

移動制約者の利用パターンは特定されてくると思うので、民生
委員、ケアマネ、包括センターとの連携をし、利用を促進 

52 公共交通機関の更なる利用改善が必要 
高齢者(老人クラブ等）にアンケート（学生や高齢者に）を行
い公共交通機関の利用改善を詰めに働きかけ対応してもらう 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
予約方法などの周知を図るために啓発活動を行うことを、今後の取り組みのテーマの 1 つ「公
共交通の利用促進」として記載しています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み 40-3．公共交通機関の利用の促進 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 24 

利用希望者の意向をふまえ、例えば「タクシー利用補助」など、公共交通メニュー
の再検討が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 公共交通機関全体の利便性が悪い 
■利用者の意向調査に応じた再検討（高齢者向けの

タクシー利用サービス等） 

生

意

見 

51 
磐越西線の利便性の向上 北五泉駅の周辺
整備 

反対側のホームへ行かなくても良い事と新潟までの運賃が安
い事で北五泉駅の利用が増えています。無料の駐車場や送迎の
車の利便性を良くすれば利用客は増加すると思います。 

150  

”公共交通”にとらわれる必要はないのでは？→タクシー助成
などの選択肢も与え市民に考えさせることが大事。もっとター
ゲットを絞っていい。尐し頑張りすぎ。 

151  
キャンペーン（エコ通勤など）を実施。市職員が率先して活用
する。 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）現在のふれあいバスと乗合タクシーのサービスは平成 22 年 10 月から新たに導入したも

のです。今後もこれらのサービスを維持していきたいと考えていますが、利用者が尐なく、これ以

外のサービスへの転換が必要であると判断した時には「タクシー利用補助」なども検討してみたい

と思います。そのため、後期基本計画への反映はできませんでした。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み 40-3．公共交通機関の利用の促進 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 25 

高齢者や学生の意向を聴取し、高速バス運行時間との調整など公共交通相互の連携
など、更なる利便性向上を考えるべきではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 公共交通機関全体の利便性が悪い ■高速バス運行時間との調整 

生

意

見 

52 公共交通機関の更なる利用改善が必要 

高齢者(老人クラブ等）にアンケート（学生や高齢者に）を行い
公共交通機関の利用改善を詰めに働きかけ対応してもらう。 

例えば、高速バスとの運行時間を調整するなど。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）高速バス運行時間との調整については、個別の取り組みとなるため、後期基本計画には反

映できませんでした。 

しかし、そういった取り組みは必要であると思いますので、今後の参考とさせていただきます。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み 40-4．磐越西線の利便性の向上 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 26 

北五泉駅は反対側ホームへの移動が丌要なこと、新潟への運賃が安いことなどによ
り利用が増えているように思われる。今後は、北五泉駅の利便向上を考えるべきで
はないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 ＪＲの乗り継ぎが丌便 
■JR との交渉（磐越西線の新津駅での乗り換えな

ど） 

生

意

見 

51 
磐越西線の利便性の向上 北五泉駅の周辺
整備 

反対側のホームへ行かなくても良い事と新潟までの運賃が安
い事で北五泉駅の利用が増えています。無料の駐車場や送迎の
車の利便性を良くすれば利用客は増加すると思います。 

135 
磐越西線は、新津駅での信越線（上り方面）
の乗り換えが不便 

ＪＲと交渉し、不便さをなくす（署名を集める） 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
北五泉駅といった個別のことは記載できませんでしたが、今後の取り組みのテーマの 1 つ「公
共交通利用のための環境整備」として全体を包含して記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み 40-4．磐越西線の利便性の向上 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 27 

JR 新津駅から上り方面（長岡方面）への乗り継ぎ（ダイヤ接続）の便が悪い。改
善することはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 ＪＲの乗り継ぎが丌便  

生

意

見 

135 
磐越西線は、新津駅での信越線（上り方面）
の乗り換えが不便 

ＪＲと交渉し、不便さをなくす（署名を集める） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
「現状と課題」「今後の取り組み」へ、増便も含め、磐越西線の利便性向上として記載してい
ます。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み 40-4．磐越西線の利便性の向上 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 28 

ＳＬとの連携、キャラクターバスの運行など、観光者をターゲットにした利用促進
方策が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 利用者の減尐 
■観光との連携（ＳＬとの連携、キャラクターバス

の運行） 

生

意

見 

134 ＪＲ、バスの利用者の減尐 
ＳＬの有効活用 ・さといもっこバス、栗バス、チューリップ
バスなどキャラクターバスの運行 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

補 足 
今後の取り組みのテーマの 1 つ「磐越西線の利便性向上」へ、ＳＬを活用した磐越西線の活
性化として記載しています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 30 
商店街の魅力創出策として、『店舗改装（街並み整備）への助成』を行ってはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない ■店舗の改装と助成の推進 

生

意

見 

30 商店街としての魅力のある店舗が尐ない 店舗デザイナーの斡旋や店舗改装時の補助金の助成 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）個別の店舗への助成については市として取り組むことが難しいと考えますが、今後の取り

組みには融資制度の整備を行うこととして記載しています。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 31 
商店街の魅力創出方策として、『地域振興券の発行』を行ってはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない ■地域振興券の活用 

生

意

見 

35 魅力ある商店街作り 地域振興券の発券による活性化により内容の魅力作り 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

市が市民に直接お金（金券）を配布するような事業には取り組むことができないため、後期基本計

画への反映はできませんでした。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 32 

車社伒が進展しているなか、街なかにも大きな駐車スペースを持った集合販売施設
が必要ではないか？ 
商店街の最寄に公共的な駐車場を整備し、物産館や道の駅などと組み合わせた取り
組みが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない 
■市民が利用できるスペースの整備（物産館や道の

駅との連携） 

生

意

見 

36 商業の活性化が必要 
車社会へと移行しているので、大きな駐車スペースを持った集
合販売施設の建設を行う 

103 商店街に空き店舗が増えにぎわいがない 
空き店舗をカラオケボックス仕立てにできないか。安価で皆で
楽しめる 

108 
商店街のにぎわい集客について、車に対する
集客力が尐ない 

商店街に近い公共的な駐車場が必要。物産館や道の駅などと組
み合わせて、市民が利用できるスペースが欲しい 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 中心市街地活性化の観点から記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 33 

五泉市ならではの特徴的な商店街づくりを目指すべきではないか？観光とのコラボ
レーションは考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない 
■五泉の特徴を活かした商店街づくり（観光との連

携） 

生

意

見 

37 会議ができる商店街にしたい 売る方、買う方の話し合いでどうか 

112 商店街に活気がない 五泉市だけの特殊な商店街。観光とのコラボレーション 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 特色ある店舗づくりや商店街の活性化として記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 34 

定期的に「歩行者天国」にして、店頭販売やフリーマーケット等、市民参加による
賑わいづくりを考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない 
■歩行者天国やフリーマーケットによる市民参加

の賑わいづくり 

生

意

見 

39 商店街ににぎわいがない。 

駐車場も確保したうえで定期的に（半年に１回とか、２か月に
１回とか、毎月とか）「歩行者天国」にする。店頭販売やフリ
マ等、市民参加にして子ども向けにも配慮。 

153  

まち中に人や車を導く交通ルートやしかけを作る。そのために
はまち中に人を呼ぶイベントなどの楽しいしかけが必要。その
拠点として「まーまカフェ」(福祉的なお茶飲み場？）は有効。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

「基本方針」～「今後の取り組み」には反映していませんが、「市民等との役割分担」に商店等の

役割として『交流イベントなどを主体的に企画・運営することが期待されます』と記載しました。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 35 

大規模店舗の誘致が必要ではないか？大規模店舗と既存商店街との連携は考えられ
ないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない ■大規模店舗の誘致（市内商店街と連携） 

生

意

見 

109 商店街に活気がない 核になるような、大規模店舗を誘致する 

111 企業、工業団地や、市内へ、必要 
大規模店の出店が多くなりつつあるが、商業的には大規模店と
市と商店街の繋がる関係が欲しい 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

意見は十分理解できますが、大規模店舗の誘致は個別の取り組みであること、市の総合計画へ大規

模店舗を誘致することは記載することができないことなどから反映することができませんでした。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 36 

歩道（段差解消など）とアーケードの整備により、歩いて楽しいまちなみづくりを
目指す必要があるのではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 商店街に魅力・賑わいがない 
■歩いて楽しいまちなみづくり（歩道とアーケード

の整備） 

生

意

見 

110 
歩道がデコボコ、アーケードも小間切れで、
散策、ショッピングしにくい 

歩道とアーケードの整備。歩いて楽しい町並みづくり 

153  

まち中に人や車を導く交通ルートやしかけを作る。そのために
はまち中に人を呼ぶイベントなどの楽しいしかけが必要。その
拠点として「まーまカフェ」(福祉的なお茶飲み場？）は有効。 

154  
車対応ばかりでなく、高齢者や子どものための歩くための環境
づくりも必要 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
整備のことは具体的に記載していませんが、中心市街地活性化の中にその考えが含まれてい
ます。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-1．商店街活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 37 

「まちの駅」が十分活用されていない。PR のほか、作品展示ギャラリーなどの具
体的利用方策は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 「まちの駅」の利活用が丌十分 ■積極的なＰＲ、作品展示ギャラリーとして利用 

生

意

見 

32 「まちの駅」の活用 利用する人が尐ない 

・ギャラリー（作品展）の開催などでまず利用客を増やし知っ
てもらう 

・市外の人用に案内看板の設置 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 今後の取り組みの中にまちの駅について記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-2．商店の経営安定と近代化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 38 

商店街そのものが力をつけなければならないことから、商工伒青年部等の活動を支
援していく取り組み（民間活力の活性化）が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点  ■地域主導に向け商工伒青年部への支援強化 

生

意

見 

40 商店街ににぎわいがない。 

根本的な問題改善には「市」よりも商店街そのものが力をつけ
なければならないので、商工会青年部等を支援・後援していく。
民間活力の活性化。（五泉・村松両地区共既に頑張っているが） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

商工会青年部の活動支援は個別の取り組みのため、後期基本計画への反映はできませんでしたが、

今後の取り組みの 1 つのテーマの「持続的な後継者の育成」として記載しました。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-2．商店の経営安定と近代化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 39 

若者（又は退職後の年代の方）の起業の為の場所として、空き店舗や空き地を提供
し、起業を支援するセミナーの実施などを行ってはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 空き店舗、空き地の増加 ■起業支援（起業の場、講座開設等） 

生

意

見 

104 
商店街に空き店舗、空き地が増えにぎわいが
ない 

若者（又は、退職後の年代の方）の起業の為の場所を提供、支
援。起業の為のノウハウ、セミナーの実施 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 空き店舗を活用したチャレンジショップなどの起業者への支援として記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-3．中心市街地の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 40 

旧ジャスコ跡地において、中心地活性化のための施設整備（公園、避難所、コミュ
ニティ施設、介護・福祉施設、商業施設や五泉アピール館など）が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 旧ジャスコ跡地問題 
■公園、避難所、コミュニティ施設、介護・福祉施

設、商業施設として利用 

生

意

見 

31 
五泉市中心部にある旧ジャスコ跡地問題 外
観上や防犯・防災以上にも問題がある 

早急に取壊し、公園・避難所等、市民のコミュニティーの場と
すべき 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

旧ジャスコについては個人の所有であるため、後期基本計画に反映することはできませんでした。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-3．中心市街地の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 41 

旧ジャスコ跡地の建物にはアスベストが使われているとのことであるが、その対策
はどのようになっているか。周辺環境に問題はないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 旧ジャスコ跡地問題 ■取り壊しのアスベスト対策（調査結果の公表等） 

生

意

見 

31 
五泉市中心部にある旧ジャスコ跡地問題 外
観上や防犯・防災以上にも問題がある 

早急に取壊し、公園・避難所等、市民のコミュニティーの場と
すべき 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

質問が後期基本計画に反映させられるものではありませんでした。 

なお、アスベストに関する環境調査は県が毎年、年 2 回（7 月・12 月）実施していますが、アス

ベストの飛散は確認されていません。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-3．中心市街地の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 42 

公園は市内に分散しているが、花やイベントなどテーマパーク的な人の集まる場所
（公園）が中心市街地に必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 施設の分散による集客力丌足 ■テーマパーク的な施設整備 

生

意

見 

143 公園などが分散している 
花やイベント、集客出来る内容で、テーマパーク的な場所、人
の集まる場所を作りたい 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 中心市街地活性化の推進として記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-3．中心市街地の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 43 

場当たり的な対応ではなく、長期的視点に立って、新しいまちづくり（コンパクト
シティ）の中で中心市街地のあり方を検討する必要がある。買い物難民対策として
も生活圏域を中心に集めるなど長期的な計画が必要と考えるがどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 生活圏域の分散 ■コンパクトシティの形成による商業集積 

生

意

見 

107 
枝の部分の議論では問題は解決しないと思
います 

生活と密着した部分の商業は、新しいまちづくりの中で検討。
（コンパクトシティづくり、買い物難民を亡くすためにも、生
活圏域をよせる長期計画） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

「中心市街地活性化の推進」や「買い物に利用しやすい公共交通の整備」として今後の取り組みに

記載しています。なお、コンパクトシティについては都市計画の観点から都市計画マスタープラン

に位置付けているところです。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-4．暮らしやすい市街地環境の整備 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 44 

駐車場が無く買物をする環境ではない。駐車場確保と分りやすい案内表示が必要で
はないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点  
■（公共）駐車場の再整備、休憩スペース、案内サ

インの充実 

生

意

見 

38 商店街ににぎわいがない。 
とにもかくにも、駐車場が無く、買物をする環境にないので、
駐車場の確保と分りやすい案内表示。 

156  道路を拡幅して駐車スペースを確保（加茂市を参考に） 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 中心市街地活性化の観点から記載しています。（№32 に同じ） 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-4．暮らしやすい市街地環境の整備 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 45 

手押し車、電動車、車イスなどを利用する人が安心して通行できる歩道空間の整備
が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点  ■歩道のバリアフリー整備等 

生

意

見 

84 
体力の低下により（足が悪くなる）外出する
ことが億劫になる 

手押し車、電動車、車イスなどが、障害なく通行できる歩道の
確保、整備 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
整備のことは具体的に記載していませんが、中心市街地活性化の中にその考えが含まれてい
ます。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-4．暮らしやすい市街地環境の整備 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 46 

コミュニティバス停留所を空き店舗の前に設置して、空き店舗を休憩所や高齢者向
けの商店にするなどの工夫は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 空き店舗、空き地の増加 
■コミュニティバス停留所、休憩所、高齢者向け販

売店の設置 

生

意

見 

106 
商店街に空き店舗、空き地が増えにぎわいが
ない 

コミュニティバスの停留所を空き店舗の前に設置。 

空き店舗を休憩所や、高齢者向けの商品販売店舗を兼ねる 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
「買い物に利用しやすい公共交通の整備」として今後の取り組みに記載しています。また、空き店舗の活用

についても記載しています、 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-1．地場産業の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 47 

関係企業へ事業支援が丌足。事業貹を増額など行政の支援強化が必要ではないか？ 
活性化には外部から有能な人材確保が必要。人材の斡旋などの対応策が必要ではな
いか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 興業への事業支援の丌足 ■事業支援の強化 

生

意

見 

42 工業関係企業へ事業支援が不足 事業費の増額を行い行政との連携を強める 

116 地場産業の活性化 常に外部から人を誘致する事が大事である 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 企業への支援については全体に記載されています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-1．地場産業の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 48 
活性化の人材として、東日本大震災の被災者受け入れを検討してはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 工業への事業支援の丌足 ■東北震災者の人材活用 

生

意

見 

42 工業関係企業へ事業支援が不足 事業費の増額を行い行政との連携を強める 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

被災者に限定したことは記載できませんでした。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-2．工場の増設および企業誘致の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 49 

五泉より条件の良い地域でも企業誘致は難しいのが現実。五泉の「売り」を把握す
る必要がある。進出企業に五泉の良さや問題点を聴取し、関連伒社等に働きかける
方法が近道ではないか？ 
期間限定の優遇措置など、「アメ」となる施策が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 企業誘致が進まない 
■立地メリットの明確化（期間限定の優遇措置等） 

■既存企業への意見聴取、関連伒社への働きかけ 

生

意

見 

41 企業誘致が進まない 

五泉より条件の良い地域でも企業誘致は難しい。五泉の売りは
何なのか、しっかり把握して推進すべし。現在進出している企
業から五泉の良さ、問題点を調べ、その関連会社等に働きかけ
るのが近道 

43 企業誘致による工業の活性化が必要 
新潟市内と結ぶしっかりとした道路を作るか、高速 IC を作り、
その付近に工業団地を作り企業誘致を積極的に行う 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 企業誘致については全体的に記載されています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-2．工場の増設および企業誘致の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 50 
官民連携による企業誘致を更に進めることが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 企業誘致が進まない ■官民連携の誘致強化による若年雇用の確保 

生

意

見 

113 若者の働き口が確保できない 工場誘致に官民連携して積極的に取り組む 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 産学官による企業支援については全体的に記載されています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-2．工場の増設および企業誘致の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 51 

新潟市内とのアクセス道路や高速スマート IC などを整備し、既存工業団地をつな
ぐ、又は IC 付近に工業団地をつくる方法は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 工業団地へのアクセスの丌備 
■新潟市とのアクセス道路の整備や高速道路ＩＣ

開設による工業団地の整備 

生

意

見 

43 企業誘致による工業の活性化が必要 
新潟市内と結ぶしっかりとした道路を作るか、高速 IC を作り、
その付近に工業団地を作り企業誘致を積極的に行う 

47 五泉市内に雇用が尐ない 
新潟市内と結ぶしっかりとした道路を作るか、高速 IC を作り、
その付近に工業団地を作り企業誘致を積極的に行う 

118 工業団地への道程が不便である 高速道に（仮称）五泉 I.C.を作り、団地へ直通道路を整備する 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

インフラ整備は重要なこととは思いますが、5 年間の後期基本計画には反映させるとこができませ

んでした。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-4．新たな産業の創出 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 52 
ニット製造業など本市の特色ある産業に特化した行政支援が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 地場産業の弱体化 ■低迷地場産業に代わる新たな産業の育成・支援 

生

意

見 

45 就業率の低迷 ニット製造業等今までの特色ある産業に特化した行政の支援 

157  

町工場（ニットなど）が一体となってまとまれば地盤（基礎）
はしっかりしているので、再生は可能。そのための何らかの方
策、支援を。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 地場産業の活性化、創業・起業の支援として記載されています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-4．新たな産業の創出 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 53 
本市の特徴である「水」に着目した産業おこしやアイデアの募集をしてはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 地場産業の弱体化 
■五泉ならではの水に特化した産業おこし、アイデ

アの募集 

生

意

見 

114 全国的景気低迷により、企業誘致が進まない 

五泉は、おいしい水が豊富。五泉の水を売り出しているようで
すが、それをもっと盛り上げて、広げていく。水に関係する産
業おこし、アイデアの募集 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 水には限定してませんが創業・起業の支援として記載されています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み 30-4．新たな産業の創出 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 54 

付加価値が高く五泉市でないと入手出来ない商品（素材など）を、大学等と連携し
て開発することはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 地場産業の弱体化 
■五泉ならではの素材の大学等との連携による高

付加価値化 

生

意

見 

117 ニット産業が低迷している 
付加価値が高く、五泉市でないと入手出来ないものを開発する 

（例：電磁波吸着繊維等…大学と協同で） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 産学官連携として全体的に記載されています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-1．農産物の五泉ブランド確立と生産の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 55 

農産物（中山間地の米、里芋、ﾚﾝｺﾝ、竹の子、ブドウ等）のブランド化を一層進め
るための取り組みが必要ではないか？ 
広報活動を戦略的かつ組織的に行うことが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 魅力丌足、ＰＲ丌足 

■農産物のブランド化の強化（中山間地の米、里芋、

ﾚﾝｺﾝ、竹の子、ブドウ等） 

■ブランド農産物のＰＲの強化 

生

意

見 

120 五泉ブランド確立 中山間地の米のブランド化 

125 埋もれている素材を掘り起こす必要がある 
農産物のブランド化に力を入れる（さといも れんこん たけ
のこ ぶとう等） 

126 
素晴らしい素材があるにもかかわらず、広報
活動が充分でない 

ブランド化した農作物のＰＲ 

（広報活動を大々的に行う。広報活動を戦略的、組織的に行う） 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［ ○基本方針 ・ ○現状と課題 ・ ○今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
市が主体となったピーアール活動も必要であるが、生産者、生産組織のピーアール活動を支
援することも重要と考えている。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-1．農産物の五泉ブランド確立と生産の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 56 

安定した農業経営と担い手育成の支援方策として、農産物の収穫作業などを商品メ
ニューとした観光施設の整備を検討してはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 魅力丌足、ＰＲ丌足 ■農産物を活かした観光施設の整備 

生

意

見 

50 安定した農業経営と担い手育成の支援が必要 農産物の収穫を基本とした観光施設を作る 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

観光施設整備は、「農産物のブランド化と安全・安心の食の推進」ではなく、観光の切り口で検討

したほうが良いと考えます。 

なお、施策№36 の市民等との役割分担の中で、「市全体の観光を活性化するため、農・商・工など

の各団体の連携が期待されます。」と記載しています。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-2．流通体制の整備と販路拡大の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 57 
販路開拓の手段として、戦略的なマーケティングが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 販路開拓の丌足 
■マーケティング（どこで、誰に、どのように売る

か等）の工夫 

生

意

見 

   

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

マーケティングは、生産組織によりその市場の動向や組織の供給能力もあわせてさまざま検討され

ているため、市の取り組みは、求評宣伝活動等への支援にとどめるべきと考えます。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-3．地産地消の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 58 

地消推進策として、市域外での需要開拓が市内での需要創出に結びつくという発想
も必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 「地消」の伸び悩み 
■市外での需要開拓が市内での需要創出に結びつ

くという逆転的発想も必要 

生

意

見 

   

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

市外の需要開拓については、求評宣伝活動や地産地消推進活動などの延長上にあると思うので、あ

えて記述する必要はないと考えます。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-3．地産地消の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 59 
学校や福祉施設等の給食における地元産食材の利用推進が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 給食等への利用丌足 
■学校や福祉施設等の給食における地元産食材の

利用推進 

生

意

見 

   

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

福祉施設での地産地消については、推進したい部分であるが、細かな記述にこだわらなくて良いと

考えます。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-4．環境保全型農業の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 60 

環境保全型農業に関する市民の理解・協力を得るため、積極的な情報発信が必要で
はないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 取組み状況が市民に伝わっていない ■市民の理解・協力を得る情報発信が必要 

生

意

見 

   

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：           ３ 行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 今後の取り組み「環境保全型農業の推進」に記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み 32-5．産学官連携の推進 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 61 

大学や研究機関等との連携による加工品の開発や、販売力の強化などの取り組みが
必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 販売力が弱い 
■加工品の開発（大学や研究機関等との連携）によ

る販売力の強化 

生

意

見 

49 消費者への販売力 加工品の開発による販売力の強化 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 今後の取り組みに「特産物を活用した加工品等の開発」として記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
33．安定した農業経営と担い手育成の

支援 
取り組み 33-１．安定した農業経営と担い手育成の支援 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 62 

担い手育成に向けた取り組みとして、農業への関心や興味を高める取り組みや、気
軽な就労（市外からの就業）を支援する取り組みの推進を行ってはどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 経営の弱体化と担い手丌足 ■農業への興味促進、気軽な就労支援 

生

意

見 

129 農業経営と担い手育成 
市外から市内へ、農業的な就職が可能な形をとる。農業団体な
どの育成 

130 担い手の確保と育成 
経験のない人が農業に参入するのは難しいが、農業指導員等を
配置し、気軽に取り組める体制を整える 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状

況 
 反映した ○ 反映しない 

反映し

た箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映し

ない理

由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

担い手の維持・確保及び法人組織の発掘の段階であり、現時点で、気軽な就労（市外からの就業）に

取り組める農業情勢ではないと考えています。 

補 足 今後の取り組みに「担い手及び農業生産法人の確保と育成」として記載しています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
33．安定した農業経営と担い手育成の

支援 
取り組み 33-１．安定した農業経営と担い手育成の支援 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 63 

経営として成り立つ農業をめざし、農業法人（伒社組織）としての大規模経営化を
支援し、新規就農者の増加を目指すことが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 経営の弱体化と担い手丌足 ■農業法人として大規模化 

生

意

見 

131 
小規模農業のみでの生活維持が困難な為、担
い手が減尐 

会社組織による農業の確立により、興味のある人が農業に携わ
れる環境づくりをする 

132 経営として成り立つ農業 
農業法人として大規模化、雇用関係で新規就農者の増加を目指
す 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
今後の取り組みのテーマ１「担い手及び農業生産法人の確保と育成」及びテーマ２「農用地
の集積及び流動化の促進」に記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 35．森林資源の利活用と保全 取り組み 35-1．森林の育成と保全 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 64 

伐採木を活用したペレット（木質燃料）や剪定枝を活用した堆肥など、廃材の有効
活用方策を進めることはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 森林資源の活用・管理の丌備・丌足 ■廃材の有効利用（ペレット、堆肥等） 

生

意

見 

127 森林資源の活用方法 
・伐採木を利用し、ペレット（木質燃料）を作り、販売する 

・剪定枝を利用し、家庭菜園の堆肥を作り、格安で販売する 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：森林の育成と保全    1 行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

需要が見込めない現状で、施設整備等は、難しいと考えます。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 35．森林資源の利活用と保全 取り組み 35-1．森林の育成と保全 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 65 
小山田花見山の整備など、森林観光レクリエーションの推進が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 森林資源の活用・管理の丌備・丌足 
■森林観光・レクリエーションの推進（小山田花見

山の整備） 

生

意

見 

128 森林の総合的活用の促進 
全国的にも珍しい、小山田花見山の徹底整備。観光客増に繋げ
る 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）小山田花見山は、「自然と人のふれあいパーク」として整備していますが、天然記念物と

して国の指定を受けていることから、自然環境と調和のとれた活用が図れるように PR していきま

す。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 35．森林資源の利活用と保全 取り組み 35-1．森林の育成と保全 

担当課名 農林課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 66 

高齢化や人材丌足が進むなかで、森林整備や維持管理への支援の強化（実態調査等）
が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 森林資源の活用・管理の丌備・丌足 ■森林整備・維持管理への支援の強化（実態調査等） 

生

意

見 

146 森林の育成と保全 
森林組合でも限られた人数で施業している為、なかなか前に進
まないのが現状です 

147  
高齢化が進み、山は荒廃してきているのが現状で、若年層は自
分の山の境界もわからないのが今日です 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：森林の育成と保全     1 行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
施策№35 のシート全般に記載しています。 

なお、現在も森林組合などの関係機関と連携を図りながら支援を行っております。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-1．地域医療体制の充実 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 67 

診療科目の丌足（産科、眼科、耳鼻科、皮膚科など）を感じているが、地域医療体
制の充実についてどのように考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
診療科目の丌足・丌備 

（産科、眼科、耳鼻科、皮膚） 

■地域医療体制の充実（市内開業医等による医療の

充実など） 

生

意

見 

14 眼科、耳鼻科、皮フ科が足りない。 メディカルタウンとして誘致する。 

23 医師不足 予算不足 

158  症状別の医者マップを作為する。 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した  ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 ○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 ○ 

3.その他 

（理由） 

   医師不足に関しては、、県や医療圏での話し合いや、新潟大学との連携等実施しているが、

市独自で解決することは困難である。 

補 足 
今後の取り組みにも「地域医療体制の明確化と充実」「新潟医療圏との連携」として記載して
います。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-1．地域医療体制の充実 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 68 
尐子化や定住化の対策としても、市内での産科医院の確保は必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
診療科目の丌足・丌備 

（産科、眼科、耳鼻科、皮膚） 
■尐子化対策としても早急に産科の開院を 

生

意

見 

15 
産科の医院が無い、安心して子供を生み育て
ることができない 

行政が全面的に乗り出して解決にあたるべき 人口の減尐、産
業の衰退にもつながる最重要課題 大幅な税金投入もやむな
し。 

19 産科医確保（重要！） 
個人開業医があればいいが、南部郷 HP 等で、設備、医師、助
産師の確保を支援していってはどうか？ 

159  
助産師だけでもいいので呼んでほしい（現在、市内の産婦人科
はゼロ） 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した  ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 ○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 ○ 

3.その他 

（理由） 

  医師不足、特に産科医の確保に関しては、、国全体での課題でもある。県や医療圏での話し合

いや、新潟大学との連携等実施しているが、市独自で解決することは困難である。 

補 足 
今後の取り組みにも「地域医療体制の明確化と充実」「新潟医療圏への連携」として記載して
います。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-1．地域医療体制の充実 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 69 

新潟市内の大病院などへ入院やリハビリに通う丌便を感じているが、既存病院（南
部郷総合病院）のサービス強化（総合診療体制づくり）はできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
診療科目の丌足・丌備 

（産科、眼科、耳鼻科、皮膚） 
■南部郷総合病院への支援・病院の強化 

生

意

見 

17 産婦人科医院がなく五泉市内で出産できない 
行政も約束していることなので早急に開院(開科）の実現をして
ほしい。 

24 

新潟市内の大病院へ入院してリハビリする不
便 

地域医療の充実(産科・整形外科で入院できな
い） 

真仁会グループ南部郷病院で緊急も含め、手術を受けられるシ
ステムをつくってほしい 

90  南部郷総合病院の強化 

92 
専門的に細分化したシステム医療の中で、地
域医療が崩壊してきた 

南部郷総合病院の空床利用で、診療科を総合して診る。総合医
療を目指す 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した  ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 ○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 ○ 

3.その他 

（理由） 

  医師不足特に産科医の確保に関しては、、国全体での課題でもある。県や医療圏での話し合い

や、新潟大学との連携等実施しているが、市独自で解決することは困難である。 

  真仁会の病院運営については、市直営病院でないため、要望はできるが、計画に入れることは

困難である。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-2．救急医療体制の確保と充実 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 70 

救急医療体制の充実について、どのように考えているか。救急患者の搬送受け入れ
の円滑化や救命救急士の人材育成などは必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
医療体制の丌足・丌備 

（病院数、医師数、救急、地域） 

■救急医療体制の充実（救命救急士の人材育成な

ど） 

生

意

見 

18 三次救急医療体制が無い 救急救命士の人材育成。→今、五泉で何名でしたっけ？ 

88 救急医療体制の確保と充実 
救急患者の受け入れがスムーズに行く様な方向に。なかなか患
者の搬送が大変と聞いている 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した  ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
施策№18 では「救急医療体制の確保と充実」として、施策№23 では「救急救助体制の充実」
として今後の取り組みに記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-2．救急医療体制の確保と充実 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 71 

医療体制丌足を解消するため、県内の大病院などと提携し出先機関を設置するなど
の対応は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
医療体制の丌足・丌備 

（病院数、医師数、救急、地域） 

■救急医療体制の充実（救命救急士の人材育成な

ど） 

生

意

見 

20 市内の病院・医師不足 
医師は県境を越えて診療が出きないため、県内の大病院などと
提携して、出先機関を設置する。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した  ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 ○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 ○ 

3.その他 

（理由） 

  医師不足特に産科医の確保に関しては、、国全体での課題でもある。県や医療圏での話し合い

や、新潟大学との連携等実施しているが、市独自で解決することは困難である。 

   

補 足 今後の取り組みにも「新潟医療圏への連携」として記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-2．救急医療体制の確保と充実 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 72 

医療サービス充実の取り組みとして、終日（夜間・休日）診療できる総合病院が必
要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
医療体制の丌足・丌備 

（病院数、医師数、救急、地域） 
■終日診療体制の構築 

生

意

見 

87 地域医療体制の充実 終日診療できる総合病院が欲しい 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 ○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

  

3.その他 

（理由） 

   

補 足 休日診療や夜間診療所、救急指定病院の充実には取り組みが可能ですが、新しい病院の設置は困難です。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み 18-4．健康危機管理機能の強化 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 73 

地域医療の中核となる保健所が、新潟市内（担当区域外）に所在している現状にあ
るが、五泉市内への移転はできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点  ■保健所の位置の見直し（新津→五泉へ） 

生

意

見 

94 
地域医療の中核となる保健所が、新潟市内（担
当区域外）に所在している 

新津保健所を、担当区域の五泉市内に移転する 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した  ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

  保健所の管轄は県であるため、県の意向もあり簡単に市単独で決めることは無理があります。 

  また、移転するには、施設整備や費用が必要であるので、難しいと思います。 

  移転は困難であるものの、十分連携して保健所としての役割をはたしてもらう。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-1．国民健康保険財政の健全化 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 74 

本市は健診受信率県ワーストランキングの常連である。連続未受診者に対する個別
面談や老人クラブ・お年寄りサロンなどを通じた呼びかけなど受診を勧奨する方策
は考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 国保加入者の健診受診率が低い ■実態調査、個別面談、呼びかけ等の推進 

生

意

見 

13 
健診受信率県ワーストランキングの常連。生
活習慣病の早期対策の遅れなど 

連続未受診者に対しては個別面談をし、実態を調査し受信を勧
奨する。 

（老人クラブ・お年寄りサロン・自主防災組織）を通しての呼
びかけ、誘い合い。 

160  文面が冷たいため、真心が感じられる文書作成を行う。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）特定健康診査の対象者は、年齢が 40 歳から 74 歳までの国民健康保険に加入している方です。その 

中で働き盛りの 40 歳代が 10％台・50 歳代が 20％台と大変低い受診率です。そのため、Ｈ23 年度は個別健 

診（医療機関）の期間延長や 5 歳刻みの無料受診券の配付を行い健診受診率を向上するよう努めております。

個別面談の実施・調査については、関係課との「未受診者対策」に提案させていただきます。70 歳以上の高 

齢者の方は、健診受診率も 40％台と高く健康に対する意識は、大変高いものをお持ちの世代です。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-1．国民健康保険財政の健全化 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 75 

保険税の値上げによる収納率の低下が認められているが、滞納者への優遇措置（若
干の免除等）など収納率改善策は考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 国保加入者の健診受診率が低い ■滞納者に対する収納率の改善 

生

意

見 

89 保険税の値上げによる収納率の低下 滞納者への優遇措置（若干の免除等）による収納率の改善。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）保険税滞納者への優遇措置はありません。保険税は、前年の所得・年齢・家族形態等 

で計算し、所得の低い世帯は軽減措置を行い課税しております。滞納者の方には、市民課員・税 

務課員と納税相談を行って分割払い等で尐しずつ滞納額を減らしていただきたいと思います。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-1．国民健康保険財政の健全化 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 76 

健康保険財政がひっ迫する中で、医療貹削減の方策として市民に対し検診を奨励し、
早期発見・早期治療に努めるような市民の意識改革はできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 健康保険財政が丌健全 ■健診促進による早期発見早期治療、医療貹削減 

生

意

見 

91 国民健康保険財政の健全化 
市民に対しての意識改革で、毎年総合検診を受診し、早期発見
早期治療に努め、医療費削減に 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）「市民の意識改革はできないのか？」 

「意識改革」素晴らしい言葉ですが、人の意識を改革するという事は並大抵の働きかけで出来る 

事ではないと思いますので、健康に対する意識を市民の方に持っていただくよう「動機付」の意味 

で〈市民等との役割分担〉に記述をいたしました。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-2．高齢者の新たな医療制度への移行 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 77 

高齢者の外出意欲が低下するなか、町内単位・集落単位での健康増進に向けた取り
組みや出前健康相談などの対応は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 高齢者の医療貹負担の増大 ■町内単位で健康づくりの推進・健康相談の充実 

生

意

見 

86 
体力の低下により（足が悪くなる）外出する
ことが億劫になる 

現在、各町内単位で実施している「いきいき体操」等の充実。 

プラスその場で健康相談や血圧測定などの実施 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）【施策１９】ではなく【施策８】の高齢者の社会参加の推進で記述されています。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-2．高齢者の新たな医療制度への移行 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 78 

高齢者に対する社伒保障制度が複雑過ぎて分かりにくい。お茶の間サロンでの説明
など、出張による説明対応は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 社伒保障制度が複雑 ■お茶の間サロン等を利用した個別説明の実施 

生

意

見 

21 
高齢者に対する社会保障制度が複雑過ぎて分
かりにくい 

お茶の間サロン等で、尐人数で１人ひとりに応じた説明をした
らいい。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：    テーマ２   ４ 行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-4．生活保護世帯の自立推進 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 79 

生活保護率が増加しているが、現状のしくみに課題は無いか。今後、制度を見直す
必要を考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 生活保護体制が丌明確 ■実態調査の強化とそれに応じた見直し 

生

意

見 

22 生活保護率の増加（支給しっ放し？） 
現状がよく分からないが、現金一括で払っているならば、その
支給方法も検討すべきだと思う。報告などはあるのか？ 

95 生活保護世帯の自立促進 

本当に困って受けているのならいいけど、不当に受給している
人もいるのではないか。 

確実な調査を 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

■支給方法は、現金と口座振込があります。報告については、就労活動状況や収入について報告を

受けています。 

■保護の決定又は実施のため、資産状況などを調査しております。なお、被保護者には、収入や資

産の保有状況について、届出の義務があり、不実の申請をして不正に保護を受けた場合は、生活保

護法第 85 条又は刑法の規定により処罰されます。 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み 19-4．生活保護世帯の自立推進 

担当課名 市民課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 80 

生活保護を受けている方の自立が必要と思われる。将来的に就労してもらえるよう、
個々で対応可能な奉仕活動を義務付けるなど対応は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 生活保護体制が丌明確 ■生活保護者の自立促進、ボランティアの養成 

生

意

見 

96 
働かなくても生活していけるというマイナス
意識が定着してしまう 

生活保護を受けている方には、月の半分くらい個々にあった事
を奉仕活動をしてもらう。 

就労が可能な方には、そこに結びつくような、企業での奉仕活
動等 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：  テーマ４  ５・６  行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

補 足 
奉仕活動を義務付けることはできませんが、ボランティアや社会参加活動を通して就労意欲
を喚起して就労に結びつける支援をしていきます。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み 
25-1．歩道除雪の推進 

25-2．道路除雪の推進 

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 81 

歩道や道路の除雪への苦情が多いようであるが、除雪作業に関する現状を説明し、
市民の理解・協力による新たな対応（例えば、早朝は町内で簡易に対応するなど）
を投げかけることも必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
歩道除雪が悪い 

除雪体制の丌足・丌備 

■除雪体制への理解・協力 

■除雪機・人員の確保（老朽機材の整備、オペレー

ターとなる土木関連業者との連携） 

生

意

見 

102 歩道除雪が通勤、通学時間に完了しない 
通勤、通学時間帯はカンジキで踏み固める。その後、ゆっくり
除雪する 

162  苦情電話が来ないように市民に十分な説明をする。 

163  
災害・除雪に関する人事は、経験者がいなくならないように継
続する。 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
市民からの苦情・要望は多種多様、とどまるところを知らないといった状況です。 

近年の小雪により真冬でも軽装の人を見かけます。 

Ａ 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み 25-2．道路除雪の推進 

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 82 

道路脇への堆雪により幅員が狭くなり問題を感じているが、主要幹線道路について
は道路拡幅による堆雪幅の確保が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 除雪体制の丌足・丌備 ■主要幹線道路の拡幅 

生

意

見 

98 除雪した後、道が狭くなる 主要幹線道路の整備（拡張） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 主要幹線道路とは、どの程度（国県道）の道路のことなのでしょうか？ 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み 25-3．消雪パイプ整備の推進 

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 83 

消雪パイプの整備に地域間で格差があるように感じるが、地域格差による丌公平感
をなくす手立てが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 地域間格差がある ■地域間格差の解消 

生

意

見 

97 
消雪パイプの整備が地域によって異なってい
る 

計画的に消雪パイプの整備を進めていく。地域格差による不公
平感をなくす 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 計画的に整備を進めることで地域の理解を得るようにしたい。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み 25-3．消雪パイプ整備の推進 

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 84 

除雪体制の確保が厳しくなっている中で、「除雪」から「融雪」への転換は考えられ
ないか？（地熱利用等で方法はないものか） 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 地域間格差がある ■除雪から融雪へ（地熱利用等） 

生

意

見 

99 
尐子高齢化、産業の構造改革の中で、除雪に
無理がきている 

「除雪」から「融雪」へ。地熱利用等で方法はないものか 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 地熱利用は難しい。地下水利用による消雪施設で対応する。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み 25-4．地域と一体となった除排雪の推進 

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 85 

除雪体制が丌足するなかで、町内ごとにボランティア組織をつくるなど新たな除雪
体制づくりと行政支援（除雪機械の貸不など）の強化を図ることはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 除雪体制の丌足・丌備（空き家も含） 
■町内での除雪体制づくりと支援の強化（除雪機械

の貸不等） 

生

意

見 

26 雪害対策 
五泉市全市内、町内ごとにボランティア組織をつくる。つくっ
たらいかが…。 

27 積雪にすばやく対応できていない 
市民がよりすばやい除雪を望むのであれば、除雪機械の貸与や
建設業者への負担軽減策を考慮すべきである。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
町内への除雪機械の貸与。 

道路除雪機械整備費補助事業の導入。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み 25-5．生活弱者への支援 

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 86 

弱者世帯（高齢者、乳幼児のいるひとり親家庭、障がい者等）の除雪対策について、
自主防災組織（地区防災委員）での対応などが考えられるが、どのように考えてい
るか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 弱者世帯の除雪対策の丌備 ■自主防災組織（地区防災委員）の活用・確保 

生

意

見 

25 高齢者世帯への支援 防災組織に組み入れ除雪体制及びその他の支援を行う 

28 近所つきあいの復活  

29 
高齢者、赤ちゃんのいるひとり親家庭、障が
い者等へ 

地域コミュニティに頼る他ないと思うので、自主防災組織やら
で予め把握しておき玄関から通りまでの除雪程度であれば地
域での協力を促す。 

100 
生活弱者がＳＯＳを出しやすい環境が整っ
ていない 

地区防災委員の立ち上がっているところに、除雪に対する協力
支援も入れてもらうよう働きかける。団塊世代の協力等 

101 除雪作業に携わる人が尐ない 市で、人材の掘り起こしを。消雪パイプが古くなっている 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 50．行政評価の推進 取り組み ○集中改革プランの推進 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 87 

定住化促進方策の１つとして、税金や市のサービスについて新潟市や加茂市、田上
町など近隣市町村との差別化を図り、五泉市へのイメージを尐しでも高めることが
必要と思われるが、どのように考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
五泉の地域特性に配慮したサービス

の低下 

■人口減尐・流出を防ぐための、五泉ならではのサ

ービス体制づくり 

生

意

見 

136 人口減尐を尐しでも止めるため 
・税金や、市のサービス ・新潟市や加茂市、田上と差別化す
る ・良いイメージを五泉市で持てるように 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

他市との差別化を図った五泉ならではのサービスは、個別の事業を展開していく際に検討すること

となりますので、現時点で総合計画への反映はできませんでした。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 50．行政評価の推進 取り組み ○行政評価制度の多面的な活用 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 88 

行政サービスへの民間事業の参画を積極的に推進することが必要ではないか？ 
（該当施策５１「行政改革の推進」） 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 行政評価の低下 ■民間との連携推進 

生

意

見 

140 行政評価の低下 行政の積極的な民間事業への参画を推進する 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
「民間活力導入の推進」というテーマで指定管理者制度等の推進について記載しています。 

（施策５１「行政改革の推進」） 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 51．業務の効率化の推進 取り組み ○電子市役所の構築 

担当課名 企画政策課、財政課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 89 

行政事務の IT 化が進んでいるようだが、一層の効率化を図るため、情報の共有化や
効率化が必要ではないか？（該当施策５２「組織・機構改革の推進」） 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
市役所業務の非効率性・サービス丌

十分 
■ＩＴ活用による業務の効率化の推進 

生

意

見 

54 市役所業務の効率化 
IT 化が進んでいますが、まだ情報の共有化が必要、不必要と思
われる書類が多すぎ。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

効率化を図るため「窓口のワンストップ化の推進」というテーマで記載しています。 

なお、国においては社会保障と税の共通番号制度（マイナンバー制度）の導入が２０１５年
１月に予定されており、それに合わせた事務手続きの効率化が期待されるところです。 

（施策５２「組織・機構改革の推進」） 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 52．組織・機構改革の推進 取り組み ○機能的な組織の構築 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 90 

人事異動により専門と異なる部署へ異動すると、専門知識がある人より作業の効率
性が低下するのではないか。税金の無駄遣いにもつながることから、何らかの対応
が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 人事異動に伴う非効率性 ■各課における専門的立場からの工夫 

生

意

見 

142 税金の利用について 

市にはそれぞれの専門分野があると思う。各課の異動により専
門分野と違う課へ移動になった時、専門知識がある人より、税
金の使い方、企画立案について助言が必要 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数： テーマ１  １～２   行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
専門知識・専門分野として直接表現はしていませんが、「融合」「一体感」として表現しまし
た。 

 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 52．組織・機構改革の推進 取り組み ○窓口のワンストップ化の推進 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 91 

行政改革を市民にわかりやすく、目にふれる形で行うことが必要である。歳入が減
っても市民サービスは向上できるよう市職員一丸となって取り組む姿勢が必要では
ないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 市民に対するサービス意識の低下 ■市民への情報公開・サービス・接遇の向上 

生

意

見 

56 
市民から理解が得られかつ納得性が高い施策
を進める仕組みになってない 

行政改革を市民にわかりやすく、眼にふれる形で行い、歳入の
減尐があっても市民サービスの向上をはかるため市職員全員、
特別職を先頭に職務にあたる 

59 役所のたらい回し。 ワンストップで問題改善。 

60 
市役所職員の窓口の対応について不満がある
事がある。（ごく一部でしょうけど…） 

様々な場面もありましょうが、まずは笑顔で挨拶は今から誰で
もできる事。電話の際はまず名を名乗ること。（常識的なことで
すが） 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 53．人材育成の推進 取り組み ○各種研修や県などとの人事交流による人材育成 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 92 

サラリーマン的な考えをもつ職員が見受けられる。市民のために仕事をするのだと
いう心構えをもつこと（意識改革）が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 職員の資質・意欲の低下 ■職員の意識改革 

生

意

見 

137 行政評価の構築 
若い世代の職員のサラリーマン的なところ。市民のために仕事
をするのだという心構えがある職員であって頂きたい 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

○ 基本方針    ［該当行数：      １～３    行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 55．温暖化防止対策率先行動の推進 取り組み ○グリーン購入指針の策定 

担当課名 環境保全課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 93 

「エコアクション２１」のさらに上の取り組みとして、ＩＳＯ14001 を認証取得
し「環境都市五泉」を宣言することはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 温暖化対策の丌足・丌備 
■ＩＳＯ14001 の認証取得による「環境都市五

泉」宣言 

生

意

見 

138 
地球温暖化防止対策の推進が見えない（重点
課題内の分類の位置？） 

「エコアクション２１」のさらに上のＩＳＯ14001 を認証取得
し、「環境都市五泉」を宣言する 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）平成 20 年 10 月にエコアクション 21 認証を取得し、エネルギー使用量削減に取り組んで

来たが、職員の行動に定着したこと、これ以上の削減には設備の改善が必要なこと、今後は市内の

事業者や市民に対してエコの普及啓発に取り組む等の理由により平成 22 年度末で認証を返上しま

した。 

補 足 
市役所だけの地球温暖化防止対策ではなく、市民・事業者を巻き込んでの市全体の温暖化防
止対策が必要であり、施策№22 で対応しています。 

 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 その他 

施策 5．芸術文化の推進 取り組み 5-3．文化施設の充実 

担当課名 生涯学習課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 94 

油絵、書道、写真等を発表したり、展示する専門の施設（美術館のようなもの）が
必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 施設の建設 ■美術館の建設 

生

意

見 

144 美術館が欲しい 油絵、書道、写真等を発表したり、展示する専門の施設を作る 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 
3.その他 

（理由） 

補 足 

具体的な文章の変更はありませんが、市民まちづくり会議で出された意見を反映する形で
今後の取り組みを進める考えであります。 
油絵、書道、写真等を展示するスペースについては、以前から市民要望があり、必要と考え
ております。単独の美術館では、ありませんが、策定シートのテーマ「文化施設の充実」の
中で、「生涯学習と芸術文化活動の複合的な拠点施設である（仮称）生涯学習センターの建設
に向けて、検討を進めます。」と記載しており、その中で「展示するスペース」の検討を進
めてまいります。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 6．図書に親しむ環境整備の推進 取り組み 6-4．施設整備の推進 

担当課名 図書館  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 95 

現在の図書館は、施設規模の割に駐車スペースが丌足している。拡張すべきと思う
が、いかがか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 施設駐車場の丌足 ■図書館の駐車場の拡張 

生

意

見 

62 図書館の駐車場について。まだ足りない。 
３F にあれだけのキャパを備えているのに、駐車場が手狭なの
で周辺での土地の整備をしてはどうか。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 〇 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

〇 
今後の取り組み ［該当行数：（テーマ）施設整備の充実 3 行目                      

（重点事業）            2 行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 9．障がい者の自立と社会参加の支援 取り組み 6-1～6 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 96 
障がい者に対する生活や学習、就労にかかる支援が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 弱者対策の丌足・丌備 
■障がい児に対する生活・学習・就労支援（支援員

等）、施設対応の強化 

生

意

見 

63 障がい児の就労。 

個々に違うので、それぞれに応じ、無理のない範囲で就労を促
す必要があるが、押しつけにならぬよう、当事者らの意見をよ
く聴くことから進めていくといいと思う。 

65 
敬老会や成人式等でも障がい者に配慮すべき
だし、体育館のような所で音響もよくない、
聞こえにくい。 

要請や問い合わせがある前から、企画の段階で手話、要約筆記
をつければよい。また、それら技術者らの活動場の提供になる。 

67 
まだまだ、各種イベント時に障害に対する配
慮が足りていない。（手話通訳・要約筆記等） 

不特定多数の方の呼びかけをする企画であれば最初から、手話
通訳・要約筆記をつければいい。 

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

就労支援については、ハローワーク、学校、事業所、行政と個々のケースごとにケア会議を
開催し、特性に合った就労又は訓練等を提供できるように支援を行っている。また、バリア
フリーに関する支援については、今後の取組の部分に文言を加えて、後期計画において推進
していく。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 12．子育て支援の充実 取り組み 12-3．子育て支援のネットワークづくり 

担当課名 こども課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 97 

子育て支援策を強化するため、インターネットを活用した子育て情報の発信などの
取り組みは考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 子育て支援の丌足・丌備 ■子育て支援の自主サークルの増強 

生

意

見 

64 子育て支援の自主サークルの減尐について。 

逆に危険性が無いわけではないが、ネットを活用した子育情報
の発信ができないか？管理者をきちっと置き、意見も取り入れ
られるのでは？ただし、ルールを徹底しなければならないが。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

○ 基本方針    ［該当行数：   ３～４       行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：    ８        行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：   テーマ３      行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 
13．援助を必要とする子どもと家庭の

自立への支援 
取り組み 13-1～4 

担当課名 こども課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 98 

自殺や社伒的弱者（乳幼児・高齢者など）への虐待などの事前予防策について、何
か考えているか？（ゲートキーパーの養成等） 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 見守り・予防体制の丌足・丌備 
■自殺やＤＶの事前予防（人材育成、ゲートキーパ

ー養成講座等） 

生

意

見 

66 
乳幼児、高齢者など社会的弱者に対する虐待
について。（DV 含む） 

起きてからではなく、起きる前に身近で動ける(気付ける)人材
の育成。現在、子どもは母子推・高齢者は民生委員のように役
割分担みたいになっているが、連携を密にして、もれが無いよ
うフォローすることができるよう。 

68 自殺予防について。 
精神保健に対する理解促進は必要なので、引き続きかもしれま
せんが、「ゲートキーパー養成講座」を市民向けに開催。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

児童の自殺予防は地域又は教育現場における取組みがより効果的、効率的であるこ
とから、こども課としては、関係課と連携し、相談、支援活動を推進することとし
ています。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 17．高齢者福祉・介護保険の充実 取り組み 17-3．施設サービスの充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

 99 

高齢者も健康状態は様々であり、施設での一律のサービスにやや無理を感じる。デ
イサービス等でも、比較的介護度の低い方向け、高い方向けなど、きめ細かなサー
ビスを設けることはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 施設入所待機者の増加 ■（仮）老人特区による規制緩和、職員の待遇改善 

生

意

見 

69 
年々増加している高齢者も個々に違い状態も
様々であり、同じ施設のサービスに無理がな
くはない。 

ある程度、段階的に目安となるよう配慮があるといいのではな
いか？例えば一次医療から二次、三次とあるように、デイサー
ビス等でも、比較的、介護度の低い方対象や、介護度高い方対
象施設。のような。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）介護が必要な方一人ひとりの状態に応じて、担当のケアマネージャーが利用する介護サー

ビスの頻度や内容を細かくコーディネートしています。現行の介護保険制度の下で利用者の介護度

に応じた施設を整備した場合、運営が非常に難しくなって介護サービスの安定供給が困難になるこ

とが予想されます。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 17．高齢者福祉・介護保険の充実 取り組み 17-3．施設サービスの充実 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

100 

施設等への入所に何年も待つ状態を解消するための手立てをどのように考えている
か？たとえば「老人特区」を設け、規制緩和（老健、特養）を図るなどの対応は考
えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 施設入所待機者の増加  

生

意

見 

93 
介護老人福祉施設等への入所が何年も待たな
ければならない 

（仮）老人特区をもうけ、法律の規制緩和（老健、特養）を図
る。施設職員の給与を倍にする 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由）近年の特養入所待機者数は 500 人強で推移しています。入所申し込みをしている要支援 1

から要介護 5 までの方を全て含んでおり、老健等の施設に入所中の方も含んでいます。施設整備
は介護保険料に直接影響するので、急激な高騰を招かないよう介護保険事業計画に沿って計画的な
施設整備を進めています。 

介護施設の充足率が低い地域である場合、構造改革特別区域の認可を受けて特養整備のハードルを
低くすることは可能ですが、五泉市は該当しません。また、介護施設職員の給与を倍増するには介
護報酬を引き上げなければなりませんが、今のところ構造改革特別区域が独自の介護報酬を設定す
ることはできません。仮にできたとしても、特区の認可は財政支援を伴うものではないため、引き
上げた分の介護報酬は全額介護保険料で賄うことになってしまいます。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 21．交通安全と防犯の推進 取り組み 21-1．交通安全意識の高揚 

担当課名 環境保全課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

101 

高齢者への免許返納を呼びかける取り組みや、返納を促すための工夫（代替となる
特典［例えばコミュニティバス等の利用券・商店街割引等］）について何か考えてい
るか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 高齢者の交通安全対策の丌備 ■免許返納の推奨（呼びかけ）・工夫（代替特典等） 

生

意

見 

71 
高齢者の安全について 運転免許証の返納の
きっかけがない。 

本人はなかなかきっかけがつかめないであろうから、例えば「○
才で返納していきましょう！」と促進していくと家族からも声
掛けしやすいのでは？あわせてコミュニティバス等、利用券や
商店街割引等してみては？デリバリーもいいかも。 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

○ 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 
平成 23 年度から 65 歳以上を対象に高齢者運転免許証自主返納者支援事業で、ふれあいバス・
乗合タクシーの回数券 12,000 円分、住基カードの無料交付の支援を行っている。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 
24．防災意識の高揚と防災施設整備の

推進 
取り組み 24-2．防災体制の整備 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

103 

地域での防災・防犯に関する対応として、自主組織の整備が必要ではないか？その
担い手として、町内伒などの組織機能強化を支援できないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 町内に自主防災・防犯体制がない ■自主防災組織を形成し、町内組織力を強化する 

生

意

見 

4 
防災、防犯に対応する為の自主防災組織作り
が遅れている 

町内会長の１年持ち廻り制などをやめる 

(町内会役員になり手が無く仕方なしに実施している） 

団塊の世代に町内会役員に関わることの PR 

5 
緊急時の対応（自然災害）家庭・地域の体制
整備 

町内会組織機能の強化を計り町内の防災・防犯組織を作り連携
を強化。 

61 
発達障がい児の理解と学級運営、本人に対す
る学習サポートについて。 

県でボランティア制度がある「支援員」を市できめ細やかに人
材育成すると共に、長い年数・地域でサポートすることができ
るようにする。 

74 
非常時、避難所での弱者への対応策がある
か？発達障がい者や聴覚障がい者ら、見ただ
けでは理解されずらい障害への対応。 

地域での自主防災組織で予め把握が必要。個人情報ではある
が、地域の理解は災害時に限らず日常でも必要となる事から、
本人らの承認の上、地域でも理解し合っていくよう、促す。 

165  自主防災組織のできた町内会を市報等でＰＲしていく。 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

○ 基本方針    ［該当行数：     ２～３     行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：       ３     行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：    ２テーマ目    行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 
24．防災意識の高揚と防災施設整備の

推進 
取り組み 24-2．防災体制の整備 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

104 
防災体制や施設整備の強化策として、防災無線の活用の再検討が必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 災害対策（避難所）の丌足・丌備 ■防災無線の活用強化 

生

意

見 

72 
災害時に実際市の HP緊急情報が後手後手だ
ったこと。 

災害の種類にもよるが、停電になってしまえば PC は利用でき
ない。形態もつながりにくい。となると、市内全域に行き渡る
防災無線は強いのではないか？毎日定時に鳴らすチャイムも
子ども達にとっても便利。(東京都の場合（区）17：00 にから
す～♪） 

166  
医者マップに合わせ、避難所や避難道具を記した防災マップを
作成する。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

○ 基本方針    ［該当行数：     ３～４     行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：     ６～７     行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：    ４テーマ目    行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 
24．防災意識の高揚と防災施設整備の

推進 
取り組み 24-2．防災体制の整備 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

105 

子供や独居老人等の弱者への災害発生時における情報連絡や避難対応について、今
後は具体的な対応が必要ではないか？「お互い様」の精神で、市民間の連携を促す
などの対応も考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 災害対策（避難所）の丌足・丌備 ■災害発生時における弱者対策の強化 

生

意

見 

73 
災害時の学校での対応。東北大震災の際、集
団下校となったが、留守宅もあったろう。余
震の中一人で留守番。 

個々の状況にもよるが、予定外に早く下校となるより、学校で
待機という方法もあったのでは？学校毎で話し合い、保護者に
周知しておいた方がよい。緊急連絡の見直し検討しておく。 

77 
福島から避難してきている方々への対応。（特
に妊産婦、乳幼児の親子等） 

お互い様精神で、困った時こそあたたかく迎え入れて欲しいで
す。「5 つの基本政策」にもあてはまるよう、柔軟にしなやかに
個々に応じた対応をして欲しいです。（現状でもかなり、良くや
って下さっているようで、ありがたいです。） 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：     １～２     行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：     ２テーマ目   行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 
24．防災意識の高揚と防災施設整備の

推進 
取り組み 24-2．防災体制の整備 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

106 

もしもの時における避難所での備蓄対応や現場統括者の必要性を感じる。どのよう
に考えているか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 災害対策（避難所）の丌足・丌備 ■避難所の運営対策の強化（弱者対応等） 

生

意

見 

75 
避難所の備品について。アレルギー患者の増
加をふまえ… 

アレルギー対応食が必要。粉ミルクもアレルギー対応のものも
準備が必要。 

76 

避難所の運営について。統括するのはどこ
か？建物は市、中身はボラセン、健康につい
ては市福祉課、と諸々で利用する側も、おそ
らく職員間でも動きづらかったのでは？ 

建て前上、市長のもとなのでしょうけど、実際に現場で動ける
人間で統括する者が必要だと思う。連携協力は必要だが、分担
では成り立たないと思う。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：   ２テーマ目     行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

避難所の運営については、意見のとおりで統括者を配置することにしている。（地域防災計画で反

映する。） 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 27．地域における福祉活動の充実 取り組み 27-1．ボランティア・NPO 活動の育成支援 

担当課名 健康福祉課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

107 

手話通訳・要約筆記の技術者が尐ないなど、既存の講座や民間の取り組みに対する
支援を検討すべきではないか？また、高齢者を新たなボランティアの対象として育
成を検討することはできないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 
ボランティア・ＮＰＯ活動への支援

丌足 
■ボランティア・NPO 活動の育成支援 

生

意

見 

70 手話通訳・要約筆記の技術者が尐ない。 
既存の養成講座ステップアップ講座や民間サークルを通じて人
材育成する。 

80 支え合いの共同体づくり 
NPO 等の目的別結社を積極的に推進し、高齢者を人材として役
割参加を促す 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 

■ボランティア全般については、施策№２７の基本方針、現状と課題、今後の取り組みに記
載しています。 

■障害者のボランティアについては、施策№９の今後の取り組みにも記載しています。 

■高齢者のボランティア育成については、施策№８の現状と課題、今後の取り組みにも記載
しています。 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 44．市民との協働の推進 取り組み ○市民協働のためのルールづくり 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

108 

市民の市政に対する関心度の違いにより、税金の使われた方に対する評価には片寄
りが生じるもの。例えば、重点事業に対して市民から寄付を募り、寄付額で住民税
を控除するなど、ふるさと納税制度を応用したしくみづくりは考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 市民の直接参加の機伒の丌足 ■重点事業に対する寄付募集・住民税控除 

生

意

見 

139 
市民の市政に対する関心度が低い為、税金の
使われた方の見方にも片寄りがある 

各課の重点事業に対して寄付を募り、その寄付金を住民税控除
の対象にする 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

寄付金控除は国の制度であるため、後期基本計画には反映できませんでした。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 44．市民との協働の推進 取り組み ○市民協働のためのルールづくり 

担当課名 企画政策課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

109 

議伒だけでなく、市民の意見を直接汲みとるシステム（例えば 100 人委員伒など）
は考えられないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 市民の直接参加の機伒の丌足 
■100 人委員伒、各町内伒の小委員伒の場づくり

等 

生

意

見 

141 
議会だけでなく、直接市民の意見をくみ上げ
るシステムづくり 

（100 人委員会、各町内会の小委員会の場づくり） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 市民協働に対する環境づくりとして記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 48．情報公開と説明責任の充実 取り組み ○わかりやすい情報公開の推進 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

110 

税金が効果的に使われているか検証が必要かもしれない。もし必要なら、第三者あ
るいは市民による評価組織が必要と考える。 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 税金・補助金の使途丌明確 ■外部組織による評価・検証 

生

意

見 

55 税金が効果的に使われているか検証が必要 

もし検証が必要であれば(私は不要だと思う）第三者団体か市民
の委員会を立ち上げ、それぞれの組織を検証してもらえば良い
のでは 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

補助対象団体についての検証ということであれば、また、別な角度で施策の立ち上げが必要。現在

は、補助金交付規則、交付要綱に基づいて支出しているので、特に、内容までホームページ等で公

開していないのが現状であり、今のところ、第三者団体に検証してもらうことは考えていません。 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 49．財政健全化の推進 取り組み ○受益者負担の適正化・市有財産の利活用 

担当課名 財政課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

111 

各種団体への補助金額が適正なのか評価する必要がある。施設利用料が免除されて
いるが、再検討が必要ではないか？（有償が「当たりまえ」にする必要がある） 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 施設利用の無料化 ■維持管理貹に対する理解の推進 

生

意

見 

57 
施設利用の利用料免除により、無料で使用で
きるのは今の時勢に合っていない。 

全額負担とまではいかなくとも、どこの団体でも会費のやりく
りはしているであろうから、数百円程度なら負担金あって当然
だと思う。有償があたり前にしていかないと。 

58 各種団体の補助金について。 

毎年のことで、あたり前に出している補助金について適正に使
われているのか、団体の運営について適正か、担当課以外から
の評価が必要では。 

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：              行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：  ４つ目の●       行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：  テーマ２  テーマ４  行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 その他 

施策 43．計画的な土地利用の推進 取り組み  

担当課名 都市整備課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

112 

合併後の街づくりの方向性が見えにくい。コンパクトシティ形成を標榜し、尐子高
齢化に適した福祉や医療・教育の連携を推進する街づくりが必要ではないか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 合併後のまちづくりの方向性が弱い 
■尐子高齢化に対応した福祉・医療・教育が連携し

たコンパクトシティの形成 

生

意

見 

145 合併後の基本的なまちづくり 

五泉・村松街道（平場、安全等）を中心にしたコンパクトシテ
ィづくり。尐子高齢化に適した福祉、医療教育の連携したまち
づくり 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

○ 基本方針    ［該当行数：   ６～８         行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：   ５～７、１２～１３   行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：   １～２         行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足 施策№41 快適な居住環境の整備 に記載しました。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み 29-3．中心市街地の活性化の推進 

担当課名 商工観光課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

113 

税金投入や寄付金の活用も含め、とにかく解体をするべきではないか？さびれたイ
メージを不えるほか、子供の環境にもよくない。 
商店（商店街）と五泉のニット産業や農業が一体となった施設の整備はどうか？ 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点 旧ジャスコ跡地問題 
■五泉アピール館の建設 

■ニット産業や農業との連携 

生

意

見 

33 
旧ジャスコ跡地、駅前通り中心街に荒廃した
ビルある、商店街の衰退につながる。 

介護・福祉施設の建設地として活用を考える 商業施設の併用 

105 
朽ち果てた用で広いスペースを取り、さびれ
た悪いイメージを与えている旧ジャスコビ
ル（子供達の生活環境としても良くない） 

税金投入も仕方ない状況なのでは、と思う。 

プラス寄付を募って、とにかく解体をするべき（どこの管理地
なのか？） 五泉アピール館設置等 

155  

産業会館（農商工＋福祉）の計画推進。市民の要望を踏まえて
進めていきたい。←五泉アピール館という名称はよいが、計画
地は旧ジャスコ跡地ではない 

34 商店街に活気がない 

漠然的だが商店とニット業・農業が一体となった、ビルの様な
建物はどうか？ 

五泉産、旧ジャスコの様なもの 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

 現状と課題   ［該当行数：             行目］ 

 今後の取り組み ［該当行数：             行目］ 

反映しな

い理由 

○ 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

○ 

3.その他 

（理由） 

旧ジャスコについては個人の所有であるため、後期基本計画に反映することはできませんでした。 

補 足 産業会館については施策№36 の今後の取り組みに記載しています。 

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

重点課題 ⑨税金が効率的に使われているまち 

施策 52．組織・機構改革の推進 取り組み ○民間委託、指定管理者制度の推進 

担当課名 総務課  

 

Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問 

No 

114 
県の支え合い事業を利用してＮＰＯに委託する。 

【市民まちづくり会議で出された意見】 

 問題点 改善方法 

要点   

生

意

見 

164  県の支え合い事業を利用してＮＰＯに委託する（官から民へ） 

   

   

   

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況 ○ 反映した  反映しない 

反映した

箇所 

 基本方針    ［該当行数：             行目］ 

○ 現状と課題   ［該当行数：    ●の 2 つ目    行目］ 

○ 今後の取り組み ［該当行数：     テーマ２    行目］ 

反映しな

い理由 

 1.すでに記載済みである［  基本方針 ・ 現状と課題 ・ 今後の取り組み  ］ 

 2.すでに対応済みである 

 

3.その他 

（理由） 

 

補 足  

 

Ａ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

 

＜シートの解説＞ 

【シートＡ】 

項 目 解  説 

重点課題 

平成 22年 11月に実施した「後期基本計画の策定に向けた市民意識調査」結果より得ら

れた 9つの重点課題。重要度が平均より高く、満足度が平均より低い領域に位置した施

策、すなわち『市民が五泉市のまちづくりにとって重要だと思っているが満足していな

い施策』のこと。 

施  策 上記「重点課題」に該当する前期基本計画の施策名。 

取り組み 上記「施策」に位置づけられている取り組み名。 

担当課名 上記「取り組み」を担当する行政担当課名。 

Ａ.現状課題及び今後の取

り組みに対する意見・質問 

市民まちづくり会議で得られた質問・意見を要約したもの。 

基本的に、ここに示した質問内容について、担当課が後期基本計画でどのように対応し

たのか回答を求める。 

【市民まちづくり会議で出

された意見】 

以下は、市民まちづくり会議で出された意見の内容である。上記の「Ａ.現状課題及び

今後の取り組みに対する意見・質問」の元となる意見であり、補足資料として掲載した

もの。 

要  点 市民まちづくり会議で出された意見を要点として整理したもの。 

生意見 

市民まちづくり会議において、「重点課題を改善するための方法」として委員に投げか

け得られた生の意見。会議では、問題点（重点課題を改善するうえでの問題点）と改善

方法（その問題点を改善する方法）の 2つの点から意見を求めている。 

※なお細かな文章表現の調整を事務局で行っている。 

後期計画での対応・反映状

況＜回答記入欄＞ 

上記の「Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問」に対して、担当課が回

答を記入する欄。 

反映状況 

上記の「Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問」の内容を、後期基本計

画で反映したか否かを判別するもの。 

「反映した」または「反映しない」のいずれか１つに〇を記載する。 

「反映した」は、「Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問」の内容をふま

え、その内容が後期基本計画に反映されている場合。 

「反映しない」は、「Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問」の内容につ

いて、後期基本計画では特に反映していない場合。 

反映した箇所 

上記の「反映状況」で、「反映した」に○を付けた場合において、その反映している箇

所が主に計画のどの部分なのかを示すもの。 

あてはまる項目すべてに○をつける。○を付けた場合は、後期基本計画のどの部分なの

かわかるように、あてはまる行数を記載する。 

反映しない理由 

上記の「反映状況」で、「反映しない」に○を付けた場合において、「反映しない」理由

を示すもの。 

「1.既に記載済みである」は、素案作成の段階で「Ａ.現状課題及び今後の取り組みに

対する意見・質問」に対応する記述をしていた場合。ここで［  基本方針 ・ 現状と課

題 ・ 今後の取り組み  ］のどこに記載済みなのかあてはまる項目名に○をつける。 

「2.既に対応済みである」は、「Ａ.現状課題及び今後の取り組みに対する意見・質問」

に対応する施策が既に講じられ、後期基本計画に記載する必要が無い場合。 

「3.その他」は、上記 1または 2のいずれにも当てはまらない場合。その理由を必ず記

入する。 

補  足 上記に記載した回答内容を補足する欄。必要に応じ記載するもの。 

 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ①高齢者が生きがいをもって暮らすことが出来るまち 

施策 ８．高齢者の社会参加の推進 取り組み － 

担当課名 高齢福祉課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

8-1．いこいの場、交

流の場の充実 

1．町内会行事に積極的に参加する。（尐し肩を
押してあげれば結構参加するもの） 

 

2．“達人バンク”への積極的に登録 

（達人バンクを知らない市民も多いのでは…） 
 

3．「お茶の間サロン」はもっと自立する必要が
ある 

 

8-3．活躍の場の充実 

4．市民ひとり一人が自分のもてる力、役立て
る力や役立てる場面を考えることが必要。 

5．市民（団体）が情報を提供することで、ボ
ランティア受け入れ先の情報を増やす 

6．市の広報を読んで様々な情報を得るべき。 

7．ボランティアのバリエーション（種類、勤
務時間など）を増やす 

※より参加しやすくする工夫 

8．高齢者の社会参加。高齢者がやっている奉
仕作業や行事に関心を持つように努めよう。 

9．現在ボランティア、又シルバー人材などに
在籍している方が、知り合いを勧誘する。 

 

10．どう楽しめばいいかいいかわからない。 

→ボランティアとしての楽しみ方を伝える（ボ
ランティア意欲を高める）工夫 

8-4．団塊ボランティ

アの育成 

11．「ボランティア」に対する意識改革。受け
る側・行う側の両方に必要。 

 

その他 

12．まちなかへの居住を考える（行政の支援も
必要） 

 

13．市民は行政に頼りすぎ。「行政の役割」と
「民間（市民・企業等）の役割」の見直しが必
要。もっと積極的に社会参画する必要あり。 

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  ○ 反映した  反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

 ５ 

後期計画
の内容 

(反映前) 

・ボランティア活動へ参加することが期待されます。 

      ↓ 

(反映後) 

・ボランティア情報充実への協力とボランティア活動への参加が期待されます。 

  

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑥魅力ある労働環境を提供できるまち 

施策 31．雇用環境の整備と充実 取り組み － 

担当課名 商工観光課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

31-2．雇用情報の提

供と就業相談の充実 

1．これはと思う事業所の話題を取り上げたり
質問したりしよう。 

 

8-3．活躍の場の充実   

8-4．団塊ボランティ

アの育成 
  

その他   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況   反映した ○ 反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

 

後期計画
の内容 

 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑧公共交通機関が利用しやすいまち 

施策 
40．公共交通機関の利用しやすい環境

整備 
取り組み － 

担当課名 企画政策課、都市整備課、商工観光課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

40-2．コミュティバ

ス等の導入の促進 

1．自分自身で利用する努力が必要（多尐便が
悪くても面倒くさがらない） 

 

2．口コミで良さを広める。利用したら話題に
しよう。 

 

40-3．公共交通機関

の利用の促進 

3．できるだけ地域・近隣で話し合い、まとま
って利用する。遠方の集落・地区であれば、そ
うした工夫を考えることが大事。 

 

   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  ○ 反映した  反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

   １ 

後期計画
の内容 

「持続可能な公共交通となるよう積極的に公共交通機関を利用することが期待されます。」 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ④商業に活気のあるまち 

施策 29．商業の活性化 取り組み － 

担当課名 商工観光課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

29-1．商店街活性化

の推進 
1．商店街のイベントなどに意見や要望を出す  

29-2．商店の経営安

定と近代化の推進 
 2．空き店舗で野菜の直売 

29-3．中心市街地の

活性化の推進 

3．旧ジャスコ跡地の利用について市民コンペ
を開催する 

 

29-4．暮らしやすい

市街地環境の整備 
 

4．空き店舗前の前を、店主あるいは地主の了
解を得て駐車場に活用 

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  ○ 反映した  反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

１、２ 

後期計画
の内容 

１の意見については直接表現はしていませんが、「地元商店街を積極的に利用することが期待
されます。」として記載しています。 

 

２の意見についてはその趣旨もふまえて「商店街の活性化に向けた活動が期待されます。」「交
流イベントなどを主体的に企画・運営することが期待されます。」として記載しています。 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑤工業に活気のあるまち 

施策 30．工業の活性化 取り組み － 

担当課名 商工観光課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

30-1．地場産業の活

性化の推進 

1．五泉産ニットの地産地消 

（学生のソックスや男性スーツのネクタイな
ど） 

2．ニットの高付加価値化（大量生産では外国
産に負けるので、尐量でデザイン性に富むも
の） 

   

   

   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  ○ 反映した  反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

   ２ 

後期計画
の内容 

ニットに限定はしていませんが「付加価値の高い工業製品の開発・生産が期待されます。」と
して記載しています。 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ⑦農業を育成するまち 

施策 
32．農産物のブランド化と安全で安心

な食の推進 
取り組み － 

担当課名 農林課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

32-1．農産物の五泉

ブランド確立と生産

の推進 

 1．農産物のポイント制 

32-3．地産地消の推

進 
2．地産地消に努める  

   

   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  ○ 反映した ○ 反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

 ２ 

後期計画
の内容 

「農産物のポイント制」は、事業者等に求める内容として適切でないと考える。 

 

 

２の意見の反映 

「地場産農産物を優先的に購入することが期待されます。」 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 18．保健・医療・福祉体制の充実 取り組み － 

担当課名 健康福祉課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

18-1．地域医療体制

の充実 
 

1．北日本病院も含め、空き部屋を開放し有効
利用する（お茶のみサロンでも可） 

18-2．救急医療体制

の確保と充実 

2．一旦便利になるとわがままになってしまう。
町内会や 100 人委員会など小さな単位で、市政
への理解と意識を深めること。 

 

   

   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  反映した ○ 反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

 

後期計画
の内容 

１に関しては、市の直営病院でないため、できるのは市民の意見を要望していくことであり、

実現に向けての計画内容には記入は困難です。 

 

２に関しては、すでに下記の内容で記載してあります。 

「日頃からかかりつけ医を持ち、重症にならないうちに受診する。また、急な場合の夜間の

救急医療機関や土日・祝日の当番医を把握しておくことが期待されます。」 

 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ②安心して医療をうけることができるまち 

施策 19．社会保障制度の円滑な運営の推進 取り組み － 

担当課名 市民課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

19-1．国民健康保険

財政の健全化 
 1．市民団体を通じた声かけ（直前も）を行う。 

   

   

   

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況  ○ 反映した  反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

シートＡの№７６ 

後期計画
の内容 

シート A の№７６は、現状課題及び今後の取り組に対する意見・質問でしたが、市民の意
識改革とあったので、〈市民等の役割分担〉への反映が適切なのではないかと思いました。 

そこで、「自らの健康は自ら守るという意識で健康づくり活動に取り組むことが期待されま
す。」 を「毎年健康診査を受診して自分の健康、家族の健康について考えてみましょう。そ
して、病気の早期発見に努め早期治療を行い医療費の減尐に繋がることが期待されます。」と
して記載しました。 

なお、市民団体を通じた声掛けとありますが、特定健康診査は、対象者（国民健康被保険
者で 40 歳から 74 歳までの方）のため市民団体に広く声掛けをしたいのですが、尐し難しい
ように思います。 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 ③積雪にすばやく対応できるまち 

施策 25．雪害対策の推進 取り組み － 

担当課名 都市整備課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

25-2．道路除雪の推

進 
 1．自宅車庫前の除雪は自分で行う。 

   

   

   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況   反映した ○ 反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

 

後期計画
の内容 

直接は反映していませんが「地域ぐるみで助け合いながら除雪を行うことが期待されます。」
として記載しています。 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

重点課題 その他 

施策 
24．防災意識の高揚と防災施設整備の

推進 
取り組み － 

担当課名 総務課  

 

Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見（市民まちづくり会議で出された意見） 
 

前期計画の取り組み 市民の役割 事業者等の役割 

24-2．防災体制の整

備 

 

1．三本木地区を見習って県ワースト２位（10

数％）とも言われる町内会組織率を改善する。
（リーダーで組織は変わるため、町内会長は２
年以上継続とし、宝くじ助成金を活用する） 

 2．弱者対応は民間で行う（委託） 

   

   

 

 

 

 

後期計画での対応・反映状況＜回答記入欄＞ 

反映状況   反映した ○ 反映しない 

反映した

意見 

（反映した意見の番号を記載） 

 

後期計画
の内容 

施策№２４では次の点について記載しています。 

・危険箇所等を発見した場合は、速やかに通報することが期待されます。 

・災害に備えた自主的な防災活動をすることが期待されます。 

・訓練や地域の防災組織へ積極的に参加することが期待されます。 

 

Ｂ 



【市民まちづくり会議】担当課への投げかけシート     

記入者  

 

＜シートの解説＞ 

 

【シートＢ】 

項 目 解  説 

重点課題 

平成 22年 11月に実施した「後期基本計画の策定に向けた市民意識調査」結果より得ら

れた 9つの重点課題。重要度が平均より高く、満足度が平均より低い領域に位置した施

策、すなわち『市民が五泉市のまちづくりにとって重要だと思っているが満足していな

い施策』のこと。 

施  策 上記「重点課題」に該当する前期基本計画の施策名。 

担当課名 上記「取り組み」を担当する行政担当課名。 

Ｂ.市民等の役割及び期待

に対する意見 

市民まちづくり会議で得られた質問・意見を要約したもの。 

基本的に、ここに示した質問内容について、担当課が後期基本計画でどのように対応し

たのか回答を求める。 

市民の役割 

事業者等の役割 

市民まちづくり会議において、「市民の役割及び期待」について委員に投げかけ得られ

た生の意見。会議では、『市民の役割』『事業者等の役割』『行政の役割』の 3 つの切り

口から意見を求めている。なお『行政の役割』の成果については、シートＡに反映させ

ている。   ※なお細かな文章表現の調整を事務局で行っている。 

後期計画での対応・反映状

況 

上記の「Ｂ.市民等の役割及び期待に対する意見」をふまえ、担当課が回答を記入する

欄。 

反映状況 

後期基本計画の「市民の役割及び期待」欄の作成にあたり、上記の「Ｂ.市民等の役割

及び期待に対する意見」を反映したか否かを判別するもの。 

「反映した」または「反映しない」のいずれか１つに〇を記載する。 

反映した意見 
上記の「反映状況」で、「反映した」に○を付けた場合において、反映した意見（「Ｂ.

市民等の役割及び期待に対する意見」）の番号を記載するもの。 

後期計画の内容 
後期基本計画において、上記「施策」における「市民の役割及び期待」欄の内容をその

まま記載するもの。 

 



基本
政策

施    策   名 主担当課
基本
政策

施策名　（赤文字：変更箇所、黄色：重点課題） 主担当課

01.豊かな人間性と生きる力を育む教育の推進 学 校 教 育 課 ※施策名変更 01.生きる力を育む教育の推進 学 校 教 育 課
02.教育環境の充実 学 校 教 育 課 02.教育環境の充実 学 校 教 育 課
03.生涯学習の充実 生 涯 学 習 課 03.生涯学習の充実 生 涯 学 習 課
04.生涯スポーツの推進 生 涯 学 習 課 04.生涯スポーツの推進 生 涯 学 習 課
05.芸術文化の推進 生 涯 学 習 課 05.芸術文化の推進 生 涯 学 習 課
06.図書に親しむ環境整備の推進 図 書 館 06.図書に親しむ環境整備の推進 図 書 館
07.文化財の保護と活用の推進 生 涯 学 習 課 07.文化財の保護と活用の推進 生 涯 学 習 課
08.高齢者の社会参加の推進 高 齢 福 祉 課 08.高齢者の社会参加の推進 高 齢 福 祉 課
09.障がい者の自立と社会参加への支援 健 康 福 祉 課 09.障がい者の自立と社会参加への支援 健 康 福 祉 課
10.親子の健やかな発達への支援 こ ど も 課 10.親子の健やかな発達への支援 こ ど も 課
11.保育サービスの充実 こ ど も 課 11.保育サービスの充実 こ ど も 課
12.子育て支援の充実 こ ど も 課 12.子育て支援の充実 こ ど も 課
13.援助を必要とする子どもと家庭の自立への支援 こ ど も 課 13.援助を必要とする子どもと家庭の自立への支援 こ ど も 課
14.健康づくりの推進 健 康 福 祉 課 14.健康づくりの推進 健 康 福 祉 課
15.保健予防の充実 健 康 福 祉 課 15.保健予防の充実 健 康 福 祉 課
16.食育の推進 学 校 教 育 課 16.食育の推進 学 校 教 育 課
17.高齢者福祉・介護保険の充実 高 齢 福 祉 課 17.高齢者福祉・介護保険の充実 高 齢 福 祉 課
18.保健・医療・福祉体制の充実 健 康 福 祉 課 ※施策名変更 18.安全・安心な保健・医療体制の充実 健 康 福 祉 課
19.社会保障制度の円滑な運営の推進 市 民 課 19.社会保障制度の円滑な運営の推進 市 民 課
20.安全・安心な水の供給 上 下 水 道 局 20.安全・安心な水の供給 上 下 水 道 局
21.交通安全と防犯の推進 環 境 保 全 課 21.交通安全と防犯の推進 環 境 保 全 課
22.地球環境の保全 環 境 保 全 課 22.地球環境の保全 環 境 保 全 課
23.信頼できる消防・救急体制の推進 消 防 本 部 ※施策名変更 23.信頼できる消防・救急・救助体制の推進 消 防 本 部
24.防災意識の高揚と防災施設整備の推進 総 務 課 24.防災意識の高揚と防災施設整備の推進 総 務 課
25.雪害対策の推進 都 市 整 備 課 25.雪害対策の推進 都 市 整 備 課
26.青少年を地域ぐるみで育む環境整備の推進 生 涯 学 習 課 26.青少年を地域ぐるみで育む環境整備の推進 生 涯 学 習 課
27.地域における福祉活動の充実 健 康 福 祉 課 27.地域における福祉活動の充実 健 康 福 祉 課
28.国際化に向けた環境整備の推進 総 務 課 28.国際化に向けた環境整備の推進 総 務 課
29.商業の活性化 商 工 観 光 課 29.商業の活性化 商 工 観 光 課
30.工業の活性化 商 工 観 光 課 30.工業の活性化 商 工 観 光 課
31.雇用環境の整備と充実 商 工 観 光 課 31.雇用環境の整備と充実 商 工 観 光 課
32.農産物のブランド化と安全で安心な食の推進 農 林 課 32.農産物のブランド化と安全で安心な食の推進 農 林 課
33.安定した農業経営と担い手育成の支援 農 林 課 33.安定した農業経営と担い手育成の支援 農 林 課
34.農地、農村の環境整備 農 林 課 34.農地、農村の環境整備 農 林 課
35.森林資源の利活用と保全 農 林 課 35.森林資源の利活用と保全 農 林 課
36.地域資源を活かした観光と都市交流 商 工 観 光 課 36.地域資源を活かした観光と都市交流 商 工 観 光 課
37.ごみの減量化とリサイクルの推進 環 境 保 全 課 37.ごみの減量化とリサイクルの推進 環 境 保 全 課
38.生活排水の適切な処理と生活衛生の向上 上 下 水 道 局 38.生活排水の適切な処理と生活衛生の向上 上 下 水 道 局
39.安全で快適な道路整備 都 市 整 備 課 39.安全で快適な道路整備 都 市 整 備 課
40.公共交通機関の利用しやすい環境整備 企 画 政 策 課 40.公共交通機関の利用しやすい環境整備 企 画 政 策 課
41.快適な居住環境の整備 都 市 整 備 課 41.快適な居住環境の整備 都 市 整 備 課
42.緑豊かな憩いの場の整備 都 市 整 備 課 42.緑豊かな憩いの場の整備 都 市 整 備 課
43.計画的な土地利用の推進 都 市 整 備 課 ※今後の取り組みを34、35、41へ振り分け、施策としては 43.市民との協働の推進 企 画 政 策 課
44.市民との協働の推進 企 画 政 策 課 　廃止する（施策としてのレベルを維持できなくなったため） 44.人権と平和の尊重 企 画 政 策 課
45.人権と平和の尊重 企 画 政 策 課 45.男女共同参画社会の実現 企 画 政 策 課
46.男女共同参画社会の実現 企 画 政 策 課 46.コミュニティ活動の支援の推進 企 画 政 策 課
47.コミュニティ活動の支援の推進 企 画 政 策 課 47.情報公開と説明責任の充実 総 務 課
48.情報公開と説明責任の充実 総 務 課 48.健全で持続可能な財政運営 財 政 課
49.財政健全化の推進 財 政 課 ※施策名変更 49.行政改革の推進 企 画 政 策 課
50.行政評価の推進 企 画 政 策 課 50.組織・機構改革の推進 総 務 課
51.業務の効率化の推進 企 画 政 策 課 51.人材育成の推進 総 務 課
52.組織・機構改革の推進 総 務 課
53.人材育成の推進 総 務 課
54.地域情報化の推進 企 画 政 策 課 ※48へ統合
55.温暖化防止対策率先行動の推進 環 境 保 全 課 ※22へ統合

い
き
い
き
の
泉
水

安
心
の
泉
水

ふ
れ
あ

い
の
泉

水

活
気
の
泉
水

快
適
の
泉
水

※５５施策→５１施策へ

計
画
の
推
進

～ 施策構成の対比 ～（前期基本計画） 後期基本計画

※50と51を統合
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